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Pedro Joaquín 
Delbouis: en 
Cozumel vamos 
avanzando...

 El gobernador  CJ  asistió a su  primer informe

DE LA MANO
DE AMLO
DE LA MANO
DE AMLO

“Todos los días 
realizamos reuniones 

mañaneras de seguridad 
y hemos logrado bajar al 
50 por ciento los índices 
delictivos”. En turismo, 

la Isla de las Golondrinas 
tendrá en 2019 su 

mejor año, generando 

inversión segura

>3
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El gobernador Carlos Joaquín con-
firmó que ha sostenido reuniones de
trabajo con el titular de la Secretaría
de Hacienda federal, Arturo Herrera
Gutiérrez, para buscar mecanismos
y soluciones ante los posibles recor-
tes presupuestales que se generarán
en 2020. Consideró que se buscará
evitar estragos en rubros importantes
como es salud, seguridad, educación
y sectores sociales.

Advirtió que ya ha sostenido reu-
niones de trabajo con las autoridades
de la hacienda federal, esto, para
plantear las necesidades que se tie-
nen en la entidad y cuales son los
temas que mayor recursos requieren
para el siguiente año.

Mencionó que se ha presentado
una amplía cartera de proyectos que
se tienen como parte de la estrategia
para seguir avanzando en el desa-
rrollo de varios puntos de la entidad.

Esperan que en las próximas se-
manas se cuenten nuevamente con di-
ferentes reuniones con las autoridades
federales para gestionar la mayor can-
tidad de recursos y que con ello no se
tengan estragos en las finanzas esta-
tales y de los ayuntamientos.

MARIO VILLANUEVA PUEDE
TERMINAR CONDENA EN

SU CASA: GOBERNACIÓN

La secretaria de Gobernación, Olga
Sánchez Cordero, confirmó que Ma-
rio Villanueva Madrid, ex goberna-
dor de Quintana Roo, puede termi-
nar su condena en prisión domici-
liaria porque cumple con los tres re-
quisitos que especifica la ley. 

Señaló que se ha revisado el caso
y cumple con todos los requisitos
de ley, solamente falta que el juez
o magistrado lo resuelva.

“El hombre tiene casi 20 años
privado de su libertad, estuvo inclu-
so en prisión en Estados Unidos; tie-
ne los requisitos de ley para acabar

de cumplir lo que falta de su con-
dena en prisión domiciliaria”, men-
cionó la funcionaria federal.

El ex mandatario tiene más de
70 años de edad, su estado de salud
es precario y no representa un peli-
gro al ser ex carcelado.

“Estamos empujándolo. El Pre-
sidente (Andrés Manuel López
Obrador) está muy consciente del
estado de salud y los años que lleva
en prisión, está en manos del Poder

Judicial”, señaló Sánchez Cordero.
Villanueva Madrid lleva 18 años

en prisión acusado de cometer delitos
contra la salud y lavado de dinero.

BRONCA EN EL CONGRESO DE QR
POR REPARTO DE COMISIONES

Grupos al interior del partido Mo-
rena y de sus aliados del Partido del
Trabajo y Verde Ecologista de Mé-
xico, protagonizaron un enfrenta-
miento a golpes en el congreso de
Quintana Roo durante la integración
de comisiones en la Décimo Sexta
legislatura, pues el presidente de la
Mesa Directiva, Gustavo Miranda
García, se negó a tomar en cuenta la
orden del día propuesta por los in-
tegrantes de la Junta de Coordina-
ción Política (Jucopo), donde se con-
templaba la propuesta de modifica-
ción de las comisiones de Trabajo.

El conato de bronca fue especí-
ficamente entre los diputados del
PT, Hernán Villatoro Barrios, y del
PRI, Carlos Hernández Blanco, por
lo que se declaró un receso de la se-

sión ordinaria número 3. La postura
del diputado del PV, Miranda Gar-
cía, en su calidad de presidente de
la Mesa Directiva de presentar su
propia orden del día, provocó el re-
chazo de Edgar Gasca Arceo (Mo-
rena), Pedro Pérez Díaz (PRD), Her-
nández Blanco (PRI), Eduardo Mar-
tínez Arcila (PAN) y de José Luis
Toledo Medina (MC). El debate fue
subiendo de intensidad con señala-
mientos entre diputados sobre la

obligatoriedad de respetar la Ley
Orgánica y las propuestas de los in-
tegrantes de la Jucopo.

Finalmente, Toledo Medina arri-
bó a la mesa directiva para mantener
su reclamo seguido por Hernández
Blanco y Villatoro Barrios., fue en-
tonces que fueron de las palabras a
los golpes, cuando el diputado del
PT, Villatoro Barrios tiró una patada
a Hernández Blanco.

La situación obligó al presidente
de la Mesa Directiva a declarar un
receso de poco más de seis horas,
desde las 19:30 horas del miércoles
y hasta la 1 de la mañana con 48 mi-
nutos, cuando Miranda García re-
anudó la tercera sesión ordinaria con
la propuesta de la orden del día acor-
dada por la Junta de Gobierno y
Coordinación Política que contem-
pló la modificación de las presiden-
cias de las comisiones de trabajo y
que representó la pérdida de posi-
ciones para el PT.

Finalmente, la integración de co-
misiones en la Décimo Sexta legis-

latura tuvo una nueva recomposi-
ción política en la que los cinco prin-
cipales grupos se repartieron los
principales cargos.

HACEN PORQUERÍAS
CON LA BASURA

Esta semana, se supo que por un mal
manejo de residuos sólidos se san-
cionó con alrededor de ocho millo-
nes de pesos a los municipios de Be-
nito Juárez, Tulum y Othón P. Blan-

co, informó Miguel Ángel Nadal
Novelo, titular de la Procuraduría
de Protección al Ambiente de Quin-
tana Roo.

En Benito Juárez, presentaron al-
gunas inconsistencias en la operación
del sitio relleno sanitario, luego de
incumplir una serie de recomenda-
ciones, que surgieron desde finales
de la administración pasada y que
apenas hace un mes concluyeron,
con una sanción de casi un millón
de pesos a la administración de Mara
Lezama. Sin embargo, pese a estos
sucios asuntos y que la recolección
de basura es pésima en el  polo tu-
rístico más importante del país, la
presidente municipal de Benito Juá-
rez justificó la incapacidad de la con-
cesionaria ‘Intelligencia México SA
de CV.’, de los problemas en la re-
coja de basura y de la multota que
el ayuntamiento, con dinero de los
cancunenses tuvo que pagar.

Según la alcaldesa responsabilizó
a la ciudadanía y le pidió que pon-
gan su granito de arena. Porque la

población que saca la basura media
hora después de que pasó el camión
recolector, y que si los perros, los
gatos y los pepenadores, contribu-
yen al abrir las bolsas, todos tienen
la culpa, menos los funcionarios y
la empresa encargada.

De acuerdo con datos oficiales
de Solución Integral de Residuos
Sólidos (Siresol), organismo descen-
tralizado de la Comuna de Cancún,
que supervisa y se hace cargo del
pago directo a ‘Intelligencia Méxi-
co’, esta concesionaria recibe de la
Comuna unos 12 millones 391 mil
pesos “más IVA” mensuales para la
recolección de la basura, según el
contrato establecido, la empresa debe
de contar con al menos 70 vehículos
“en perfecto estado de funciona-
miento” para prestar el servicio.

También obliga a que el personal
cuente con cinturones de carga o fajas
de seguridad, guantes de carnaza, uni-
formes con cintas reflejantes, zapato
industrial y gafetes de identificación.

El contrato determina, además,
que la empresa deberá de prestar el
servicio con eficiencia y eficacia y
garantizar un “cumplimiento conti-
nuo” cláusulas que no se ven  cum-
plidas por ninguna parte, o de eso
¿también tienen la culpa los perros?.

A la alcaldesa se le viene otro
reclamo con respecto a la basura,
pues en la Brigada de Policía Mi-
litar, que hospeda a la Guardia Na-
cional están artos de que las carca-
chas de camiones recolectores tran-
siten frente a la avenida donde es-
tán sus instalaciones pues por todo
el camino dejan basura tirada, cosa
que los militares les pone los pelos
de punta, por lo que enviaran vía
oficio la solicitud de que  se recoja
la basura y se mantenga limpia la
vía o harán las denuncias ecológi-
cas contra el ayuntamiento de Can-
cún. ¡Sopas pericos verdes!

Buscan mecanismos para enfrentar
inminentes recortes presupuestales

– Se evitarán estragos en Q. Roo en rubros como salud, seguridad y educación

Derecho de réplica

2 Opinión

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, confirmó
que Mario Villanueva Madrid, ex gobernador de Quintana Roo,
puede terminar su condena en prisión domiciliaria porque

cumple con los tres requisitos que especifica la ley.
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Gobernamos con el ejemplo del presidente
López Obrador: Pedro Joaquín Delbouis 

Por José Luis Montañez, 
enviado especial

Cozumel, Q. Roo.- Hemos segui-
do al pie de la letra la política hu-
manista del presidente de México,
Andrés Manuel López Obrador,
afirmó Pedro Joaquín Delbouis, al-
calde de Cozumel, al pronunciar
un mensaje político con motivo de
su Primer Informe de Gobierno y
señalar que los resultados en un
año de gestión son positivos para
todos los sectores.

En materia de seguridad, lo-
gramos disminuir el 50 por ciento
los índices delictivos y en el caso
concreto de los asaltos a tran-
seúntes, la cifra bajó de 5 ilícitos
diarios a solo uno.

Vamos a hacer de Cozumel, dijo
el edil, el municipio más seguro de
todo el país. “Vamos a instalar cá-
maras de videovigilancia  en cada
esquina de colonias, barrios y ave-
nidas principales para tener un con-
trol de lo que pasa. También estamos
pidiendo que todo el pueblo participe
denunciando los hechos delictivos
que se cometen y también a quienes
con sus actos dañan la imagen de la
Isla de las Golondrinas”.

SEGURIDAD ES EL TEMA QUE MÁS NOS
PREOCUPA A LOS COZUMELEÑOS

Vienen 80 cámaras más de video-
vigilancia y el año que entra otras
200, así es que pasaremos de un
centro de control y vigilancia C4
a un C5, expresó el funcionario, al
apuntar que como el mismo primer
mandatario de la nación, celebra
con su equipo de trabajo reuniones
matutinas de seguridad para darle
seguimiento a este tema que hoy
por hoy es la demanda más sentida
de toda la ciudadanía.

“En Cozumel, la seguridad tie-

ne mando único como ha recomen-
dado el gobierno federal para lograr
una mayor coordinación con la po-
licía municipal, estatal, el Ejercito,
la Marina y la recientemente creada
Guardia Nacional. 

Recibimos como alcaldes hace
un año cinco patrullas destartaladas
que no servían para nada. Hoy con-
tamos con 36 unidades hibridas
que tienen un sistema ultra moder-
no que permite no solo economizar
cerca del 70 por ciento del com-
bustible que se requiere cada 24
horas para dar seguridad a los co-
mercios, hoteles, parques y en ge-
neral a toda la ciudadanía.

No solo en seguridad hemos se-
guido la política de nuestro líder
nacional el presidente López Obra-
dor, sino también en materia social,
de empleo, de atracción de inver-
sión, salud, educación y diversos
programas dirigidos a nuestros jó-

venes para que se preparen y tengan
un mejor futuro. Esto lo hemos po-
dido hacer porque logramos reor-
denar las finanzas del ayuntamiento
al renegociar una deuda publica cer-
cana a los 100 millones de pesos,
lo que nos permite tener mayor re-
curso para atender a los pobres que
son quienes más lo necesitan”. 

EN TURISMO TENEMOS EL PRIMER
LUGAR EN TODO QUINTANA ROO

Al hablar de la principal actividad
económica en la Isla de las Golon-
drinas, el presidente municipal Pe-
dro Joaquín Delbouis explicó que
durante su primer año de gobierno
se logró nuevamente que Cozumel
sea uno de los principales destinos
mundiales de barcos-crucero. Aquí
llegan naves de la firma estadou-
nidense Royal Caribbean, con 5
mil pasajeros y tres mil quinientos
de tripulación, señaló.

“El Allure, El Oasis y última-
mente el Harmony llegan casi ca-
da semana los muelles cozume-
leños con miles de turistas que
vienen a disfrutar de este paraíso,
donde el buceo, la práctica del
snorkel, la pesca o simplemente
recorrer la isla en moto, bicicleta
o patineta, suelen ser un deleite
para los paseantes que llegan aquí
de todo el mundo. 

Si tenemos un Cozumel seguro
y limpio, y cuidamos nuestros arre-
cifes, nuestras playas, plazas pú-
blicas, calles y avenidas, el turismo
no dejará de llegar nunca. Estamos
creciendo al 4.5 % en materia eco-
nómica, cifra excelente, si nos da-
mos cuenta que en el país otros es-
tados lo hacen por la mitad o la
cuarta parte de esta media.

No queremos echar las cam-
panas al vuelo y decir que en Co-
zumel todo está resuelto, pues

aquí se tiene que trabajar, y fuer-
te, para que los habitantes de esta
ínsula tengan cada vez un mejor
nivel de vida”. Puso como ejem-
plo que hace un año, cuando ini-
ció su gestión las colonias, calles,
barrios y avenidas de esta hermo-
sa ciudad estaban totalmente en
penumbra; “reparamos todo el
alumbrado público que estaba en
condiciones desastrosas y para el
año que entra, vamos a instalar
dos mil luminarias más para que
nuestra ínsula sea el municipio
más iluminado de todo el país”. 

Por último, agradeció el apoyo
que ha recibido del gobierno fe-
deral, así como del gobernador
de Quintana Roo, Carlos Joaquín
González, quien asistió la noche
de ayer al primer informe de un
alcalde, que señala con toda pun-
tualidad en su discurso: “Yo no
vine a robar, he venido a servir a
Cozumel, pues cuando concluya
mi gestión me dará mucho gusto
caminar por la calle y que la gen-
te me salude”.

EL “PRIETITO EN EL ARROZ”
La nota mala del evento la dio el
ex alcalde de Cozumel, Aurelio
Joaquín, mejor conocido como
“Lito”. Cuando ingresó a la cancha
del deportivo de la Colonia CTM,
habilitada como recinto oficial del
cabildo, algunos resentidos con su
gestión municipal le gritaron ratero,
corrupto, borracho, golpeador de
mujeres, en tanto una señora de la
tercera edad con el pelo completa-
mente blanco trató de defenderlo,
diciéndole a los agresivos críticos:
“Respeten al licenciado, ‘Lito’ no
es un mal muchacho, más bien es
un enfermo emocional al que se-
guido se le pasan las cucharadas y
los churros de mota”.

“Tenemos un Cozumel más seguro para el turista y el ciudadano común y corriente”

El alcalde de Cozumel, Pedro Joaquín Delbouis, rindió su Primer Informe de Gobierno.

– Avanzamos de la  mano del Primer Mandatario del país, afirma



Por redacción
Diario Imagen

Cancún.– Más de 80 familias
se sumaron al proyecto “Pa-
drinos” para rescatar a las abe-
jas meliponas en la región,
donde el desarrollo turístico y
la devastación de su hábitat es
exponencial a pesar de los be-
neficios a la salud.

De acuerdo a estudios am-
bientales del Colegio de la
Frontera Sur (Ecosur), encon-
traron hasta 24 propiedades
medicinales en la miel que
produce la abeja maya (meli-
pona), cuya reproducción co-

rre grave peligro por el aban-
dono y desconocimiento que
se tiene de ella.

Una de las organizadoras
del proyecto, Azucena Rosado
precisó, que las familias ya tie-
nen una colmena casera, en el
ejido Alfredo V. Bonfil, en la
Región 236, 237, 240, en la Ru-
ta de los Cenotes y Yucatán.

La intención es generar
conciencia en la población que
las abejas meliponas no causan
daño, ni representan peligro,
ya que carecen de aguijón, pe-
ro sí son importantes para el
ecosistema de ahí la importan-
cia de cuidarlas.
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Los días 26 y 27 de septiembre 

Expo Congreso Pyme, en el Centro de Convenciones
Cancún.- La Expo Congreso Pyme
2019, se realizará el 26 y 27 de sep-
tiembre en el Centro de Convenciones
Internacional de Cancún a partir de
las 10:00 horas con la intención de
apoyar a los emprendedores que ini-
cian sus negocios, al cerrar sus puertas
en menos de un año, al menos el 75
por ciento de ellos.

La expo la realizará Canirac en
coordinación con Brains for Business,
quienes contribuirán en la capacita-
ción de los emprendedores en Quin-
tana Roo por medio de seminarios y
mesas de networking.

La intención es asesorarlos e in-
dicarles el camino a seguir para que
no cometan errores al iniciar una em-

presa, que pudiera a corto o mediano
plazo llevarlos a la quiebra, al trabajar
en detrimento de su propio negocio.

Marco Ortega, presidente fun-
dador de Brains for Business, infor-
mó que el 75 por ciento de las em-
presas que emprenden en México,
no llegan al primer año, de manera
que pretenden crear acciones y es-
trategias para que su negocio no sólo
supere las crisis, sino sea exitoso y
pueda expandirse.

En la Expo Congreso Pyme 2019,
los conferencistas abordarán diversos
temas, entre éstos sus fracasos y éxitos,
a fin de proporcionar las herramientas
necesarias para que el empresario crez-
ca de una manera sólida.

En la Expo, los conferencistas abordarán temas como sus fracasos y éxitos, para proporcionar
herramientas al empresario y que pueda crecer de manera sólida.

La intención es generar 
conciencia en la población que las
abejas meliponas no causan daño,
ni representan peligro, ya que
carecen de aguijón, pero sí son

importantes para el ecosistema de
ahí la importancia de cuidarlas.

El datoSu miel tiene hasta 24 propiedades medicinales

“Padrinos”, en Cancún, 
rescatan abejas meliponas 

La devastación
de su hábitat es
exponencial a pesar 
de los beneficios a la
salud que representa 
la producción de miel
para la humanidad.  

Al proyecto se sumaron 80 familias que ya tienen su colmena
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Chetumal.– Con apoyos y ser-
vicios inmediatos para abatir las
carencias llega la “Caravana Jun-
tos Avanzamos” a Plan de la No-
ria Poniente, municipio de José
María Morelos.

Serán atendidos, con más
de 80 servicios públicos y ac-
ciones sociales sin costo, los
habitantes de las comunidades
aledañas de Nueva Loria del
municipio de José María Mo-
relos e Ignacio Manuel Alta-
mirano del municipio de Felipe
Carrillo Puerto.

En el domo deportivo de la
localidad, la encargada del des-
pacho de la Secretaría de Desa-
rrollo Social (SEDESO), Rocío
Moreno Mendoza señaló que,
en los meses transcurridos de
2019, han llegado 14 Caravanas
a localidades de los municipios
de Felipe Carrillo Puerto, Othón
P. Blanco, Puerto Morelos, Be-
nito Juárez, Cozumel, Lázaro
Cárdenas, José María Morelos,
Bacalar y Tulum, brindando más
de 38 mil apoyos y servicios a

más de 32 mil personas.
Con las “Caravanas Juntos

Avanzamos” refrendamos el
compromiso gubernamental de
disminuir la desigualdad y
combatir la pobreza con accio-
nes directas para la gente, lo-
grando mitigar los gastos por
traslado y costos que afectan
el ingreso de las familias me-
nos favorecidas”, señaló.

Durante esta “Caravana” en-
tre otros servicios se entregaron:
certificados de estudio de nivel
intermedio y nivel avanzado, afi-
liaciones al Seguro Popular, car-
tas de antecedentes no penales,
actas de nacimiento, muletas,
andaderas y semillas de hortali-
zas entre otros apoyos. Así como
cubetas de pintura y equipo para
mejorar la “Esc. Constituyentes
del 74”; la Primaria Indígena
“Vicente Guerrero de la locali-
dad Nueva Loría; la Esc. Prima-
ria Bilingüe “Kukulcán y la Esc.
Telesecundaria “Narciso Uc Ca-
hum” de la localidad de Plan de
la Noria Poniente.

Serán atendidos, con más de 
80 servicios públicos y acciones
sociales sin costo, los habitantes
de las comunidades aledañas de
Nueva Loria del municipio de
José María Morelos e Ignacio

Manuel Altamirano de 
Felipe Carrillo Puerto.

El datoEn el municipio de José María Morelos

“Caravana Juntos Avanzamos”
llega a Plan de la Noria Poniente

Durante esta caravana se entregaron certificados de estudios de nivel intermedio y avanzado, afiliaciones al
Seguro Popular, cartas de antecedentes no penales, actas de nacimiento, muletas  y otros apoyos. 

Acercan la entrega directa de más de 80 servicios para abatir carencias

Chetumal.- En el marco del Día Internacional
de la Paz, que se conmemora el 21 de sep-
tiembre, el DIF Quintana Roo promueve con
acciones de difusión, sensibilización y con-
cientización la cultura de paz en niñas, niños,
adolescentes, adultos y personas mayores.

La principal promotora de que Quintana
Roo es una tierra de cultura de paz es la señora
Gaby Rejón de Joaquín, por ello, la institución
organiza y participa en diversos eventos que
fomenten este valor.

Es así que se ofreció a alumnas y alumnos
del Colegio de Bachilleres (EMSAD), de la
comunidad de Limones del municipio de Ba-
calar, pláticas sobre la “Sensibilización e in-
teracción inclusiva”, “Competencias para la
vida” y “Nuestra comunidad”, a través de la
Coordinación Estatal de Recreación, Cultura
y Deporte Adaptado, de la Subdirección Ge-
neral de Salud y Atención a Personas con Dis-
capacidad, en coordinación con la Asociación
Civil “Kibernus”, con el objetivo de que las y

los jóvenes tengan más y mejores oportuni-
dades en su formación académica y de vida.

Para el sábado 21 en coordinación con los
11 DIF municipales se estarán realizando a
las 6 de la mañana actividades simultáneas
como ceremonias mayas, clases de yoga, Tai-
Chi, danza y música, entre otros, todo ello
con la finalidad de promover que Quintana
Roo es una tierra de cultura de paz.

De igual manera, para el sábado integran-
tes del grupo de Tai-Chi, pertenecientes a la
Estancia de Día del Adulto Mayor del DIF
Estatal, participará en las actividades que re-
alizará el DIF Othón P. Blanco en el muelle
fiscal, mientras que en conjunto con otras de-
pendencias gubernamentales personal de la
institución se sumará a la caminata alusiva a
esta fecha, que dará inicio a las 4:30 de la
tarde en los cruzamientos de la avenida Héroes
con avenida Carmen Ochoa hasta llegar al
parque de la Alameda, ambos eventos se lle-
varán a cabo en Chetumal.

Conmemoración del “Día Internacional de la Paz”

El DIF promueve que Q. Roo es una tierra con cultura de concordia

Se llevarán a cabo actividades lúdicas y de sensibilización en los 11 municipios del Estado.
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Por redacción Diario Imagen 

Cancún.– En Quintana Roo, como en otros estados,
existen cinturones de marginación en su mayoría
en zonas hoteleras, situación que se tiene que re-
vertir al vivir en un gran porcentaje de la industria
del turismo.

Lo anterior, lo informó Ramón Martínez Gasca,
director general del Instituto de Competitividad
Turística, en el marco del Seminario de Turismo
y Sustentabilidad, ya que, desde su perspectiva,
el turismo es una gran fuerza motriz no sólo en
los estados, sino en todo el país.

Empero, aclaró, se tiene que controlar la ca-
pacidad de carga de los destinos turísticos para
no acabar con los recursos del lugar, situación
que es evidente en centros vacacionales, agregó
Martínez Gasca.

Por otra parte, afirmó que la visión del go-
bierno federal en 2024, para la industria de la
hospitalidad es promover que el beneficio tu-
rístico sea equitativo para toda la población, a
través de un desarrollo de la actividad justo.

De la misma manera, señaló que el Progra-
ma Sectorial Turístico (Prosectur) busca posi-
cionar a México como potencia en el ramo y
lograr que este sector sea pilar del  desarrollo

justo entre individuos, comunidades y regiones.
Asimismo, asevera que la primera estrategia
en este tenor se denomina Turismo Transfor-
mador, dentro de la cual se contempla el Tren
Maya, como el más importante proyecto de in-
fraestructura, desarrollo economicoy turístico
del presente sexenio.

El Tren Maya recorrerá cinco estados de la
República con el objetivo de generar empleos,
reactivar la economía y el desarrollo de las co-
munidades al incrementar la demanda económica
del turismo, impulsar el desarrollo sostenible, pro-
teger el medio ambiente y dar pie al ordenamiento
territorial de la región.

Pueblos Mágicos no desaparecerán
Con el panorama actual que se vive en México,
Martínez Gasca consideró que los Pueblos Mági-
cos difícilmente van a desaparecer por las bondades
que aportan los mismos, no sólo en cuestión tu-
rística, sino también económica.

Agregó, que un síntoma positivo de que se
mantendrán, e que del 24 al 27 de septiembre se
llevará a cabo el Tianguis de Pueblos Mágicos en
Pachuca, Hidalgo para definir los lineamientos
para su preservación por la importancia que tienen
en la industria turística.

Al vivir del turismo

Es urgente erradicar los
cinturones de marginación
en los destinos turísticos

El problemas de los cinturones de marginación en destinos turísticos deberán
erradicarse.

Son la fuerza motriz de toda la república mexicana 

Cancún. – En el Aeropuerto In-
ternacional de Cancún se espera
cerrar el año, en un 1.5 y 2 por
ciento, de tráfico de pasajeros,
que, si bien no es mucho, les per-
mite alcanzar sus metas al tener
un índice de operaciones impor-
tantes para la próxima tempora-
da de invierno.

Lo anterior, lo informó Car-
los Trueba Coll, director de la
terminal aérea, al tiempo que
confió que, a pesar de ser tem-
porada baja, el índice de opera-
ción se mantenga al mismo nivel
que en años anteriores.

El Grupo Aeroportuario
del Sureste (ASUR) el cinco
de septiembre exhibió sus ín-
dices de operación, donde el
Aeropuerto Internacional de
Cancún mostró un alza de un
1 por ciento, y para fin de

año, espera la llegada total de
25 millones de pasajeros, al
tener capacidad para 30 mi-
llones.

La ampliación del aero-
puerto se efectúa a medida
que crece la demanda, pero se
tienen proyectado invertir cin-
co mil millones de pesos en
los próximos cinco años, lo
que incluirá ampliaciones del
área de llegadas de las termi-
nales 2 y 3, así como la cons-
trucción de las etapas 1A y 1B
de la terminal 4.

De acuerdo a los porcentajes
de ASUR, Cancún y la Riviera
Maya se mantiene en la prefe-
rencia del turismo internacional
y se trabaja para que se mantener
dichos porcentajes en los visi-
tantes que llegan al país, por
Quintana Roo.

Apuestan a un invierno con muchas operaciones en Cancún

Al menos 2% de crecimiento de pasajeros, espera ASUR 

El Aeropuerto Internacional de Cancún espera cerrar el año, en un 1.5 y 2 por ciento, de tráfico de pasajeros,
que, si bien no es mucho, les permite alcanzar sus metas con un índice de operaciones alto en invierno.
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Por redacción Diario Imagen

Playa Del Carmen.- Dos ataques en una semana ha
sufrido el negocio “Carnitas Mayita” en la colonia
Ejidal de Playa del Carmen. La primera vez balearon
la fachada y no hubo heridos, sin embargo para esta
segunda ocasión registrada la mañana del jueves,
tres empleados resultaron heridos de bala.

Según declaraciones del propietario del ne-
gocio, la identidad del agresor es conocida, por
lo que se procederá legalmente en su contra,
para su ubicación y detención. Los hechos ocu-
rrieron a las 06:30 del jueves en el local de co-
mida que ya había sido previamente atacado el
11 de septiembre. La primeras investigaciones
arrojan que se podría tratar de un ataque por co-
bro de derecho de piso.

Después del incidente, los empleados lesiona-
dos fueron identificados, entre ellos una mujer de
28 años de edad, un hombre de 30 y otro de 36.
Sin mayor información por el momento, el hospital
al que fueron referidos indicó que dos de ellos tie-
nen lesiones de gravedad. 

Al lugar arribaron elementos de la policía
de Solidaridad y la parte investigadora, que ya
indaga a partir de las declaraciones del propie-
tario de “Carnitas Mayita”, quien aseguró reco-
nocer al agresor. 

Al lugar arribaron elementos
de la Policía de Solidaridad
y la parte investigadora, que

ya indaga a partir de las
declaraciones del dueño de

“Carnitas Mayita” quien
aseguró reconocer al

empistolado. 

El datoAnte negativa de pagar “derecho de piso”

Balean en Playa negocio de
comida, por segunda ocasión 

Una mujer y dos hombres fueron trasladados al hospital para ser atendidos, dos de ellos fueron heridos de gravedad. 

La agresión de ayer tuvo un saldo de tres empleados heridos

Cancún.- El 64 batallón de Infantería re-
porto que en lo que va de este año, ha re-
clutado más de 300 jóvenes a las filas de
la GuardiaNacional en Benito Juárez. René
Arturo Martínez Zavala, teniente coronel
de infantería del batallón aseguró que se
tiene un pequeño, pero importante creci-
miento en el número de mujeres interesadas
por unirse a este cuerpo de seguridad.

El teniente añadió que el interés de las
mujeres por participar en el Ejército ha cre-
cido y celebra que, incluso, son más res-
ponsables que los hombres. No obstante,
admite que el crecimiento este año es mí-
nimo, pues actualmente se cuenta solo con
7 mujeres voluntarias.

En enero arrancó el reclutamiento de
jóvenes de 18 a 30 años para pertenecer a
las fuerzas de la guardia nacional y según
el reporte del batallón 64, se ha tenido bue-
na aceptación entre las cancunenses, pues
de enero a la fecha se ha logrado incorporar

a más 300 jóvenes, lo cual tiene un aumento
considerable en relación al año pasado.

Se dio a conocer también que la recep-
ción de documentos en los diferentes puntos
que habilitó la Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena), continúan activos y pueden
acudir jóvenes que midan más de 1.63 en
el caso de hombres y 1.55 en mujeres, de
nacionalidad mexicana, que no cuenten con
tatuajes de más de 10 centímetros y que no
tengan antecedentes penales.

Finalmente, en caso de ser aproba-
dos, de inmediato obtendrán una serie
de beneficios, como es un crédito hipo-
tecario, seguro de vida, seguro médico,
pago de vacaciones, bono anual y las
prestaciones de rigor.

En los jóvenes reclutados no se busca
que tengan alguna especialidad, pues sim-
plemente se incorporan como soldados y
al conocer sus aptitudes, se va definiendo
en que se pueden profesionalizar.

El 64 Batallón de Infantería reclutó más de 300 jóvenes en BJ

Cada vez más cancunenses, interesadas en Guardia Nacional

Los jóvenes aprobados en la Guardia Nacional obtienen un crédito hipotecario, seguro de vida,
seguro médico, pago de vacaciones, bono anual y las prestaciones de rigor. 
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Recuerdan a víctimas de sismos 
del 85 y 2017 con macrosimulacro 

A las 10:00 horas de este jueves sonó la
alerta sísmica en la Ciudad de México du-
rante un minuto y miles de personas en va-
rios estados y en la capital del país partici-
paron en un macrosimulacro, en conme-
moración de los terremotos del 19 de sep-
tiembre de 2017 y de 1985.

La alerta se activó, en la CDMX, a través
de los 12 mil 139 altavoces operables del
C5, así como de las estaciones de radio y
televisión que cuentan con el servicio de
alertamiento. De igual forma, se activaron
las alarmas colocadas en edificios públicos
y escuelas. Se evacuaron a los participantes
y la Secretaría de Seguridad Ciudadana re-
alizó cortes a la circulación vehicular en di-
versas vialidades.

En el ejercicio de la capital participaron
10 mil 47 inmuebles, entre edificios públicos,
mercados, unidades habitacionales, PILA-
RES, escuelas, embajadas, CETRAM, así
como el Instituto Politécnico Nacional (IPN),
la Universidad Nacional Autónoma de Mé-
xico (UNAM), la Universidad Autónoma Me-
tropolitana (UAM), la Central de Abastos, el
Instituto de la Juventud y 6 mil 401 inmue-
bles particulares registrados. Se calculó una
participación de más de 13 millones de per-
sonas, tan solo en la Ciudad de México y
el Estado de México.

El macrosimulacro que se llevó a cabo
ayer simuló un sismo hipotético de 8.6 gra-
dos de magnitud con epicentro en las costas

de Oaxaca, dio a conocer el Servicio Sis-
mólogos de la UNAM. 

Estas características fueron propuestas
para replicar las del sismo ocurrido el 28 de
marzo de 1787, el más grande del que se
tenga conocimiento en México. Además de
realizarse en honor a todas las víctimas del
7 y 19 de septiembre de 2017 e igualmente
del 19 de septiembre de 1985.

En el Estado de México, con una parti-
cipación mayor a 6 millones de habitantes
del Estado de México, dependencias del
gobierno estatal, de los 125 municipios, y
del sector privado, actuaron de manera or-
denada en el Macro Simulacro Nacional.

Para este ejercicio, en el Marco del Día
Nacional de la Protección Civil, convocado
por la Coordinación Nacional de Protección
Civil, en el Estado de México, en punto de
las 10:00 horas, los mexiquenses de más
de 9 mil inmuebles participaron de forma
ordenada y responsable en el simulacro,
por lo que los centros de trabajo, oficinas,
instituciones educativas, privadas y de sa-
lud, entre otras, realizaron las evacuaciones
preventivas de acuerdo con los protocolos

de seguridad y protección en diferentes pun-
tos de la entidad.

PARTICIPACIÓN DEL PRESIDENTE AMLO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador
abandonó por unos momentos las activida-
des que atendía en su despacho en Palacio
Nacional para participar en el macrosimu-

lacro nacional de evacuación por sismo.
Tras la activación a las 10:00 horas de la

alerta sísmica, en la sede de gobierno inició
la evacuación de las diversas oficinas y el
Ejecutivo federal se ubicó en el Jardín de la
Emperatriz, acompañado de su esposa Bea-
triz Gutiérrez Müller, siguiendo con ello los
protocolos de protección civil para el caso.

Aunque inicialmente el presidente saldría
al patio central del inmueble, donde también
se ubicaron los secretarios de Hacienda y
Crédito Público, Arturo Herrera; de Educa-
ción Pública, Esteban Moctezuma, y de
Economía, Graciela Márquez, al final se ubi-
có en un atrio alterno.

Participan millones de ciudadanos en varios estados

La alerta se activó en la CDMX a través de los 
12 mil 139 altavoces operables del C5, así como

de las estaciones de radio y televisión que
cuentan con el servicio de alertamiento.

Capitalinos, de nuevo con el puño en alto y en el corazón 
Los capitalinos recordaron este 19
de septiembre los dos sismos ocurrido en 2017 y
en 1985, los cuales dejaron cientos de muertes,
múltiples daños y miles de personas sin vivienda.
A las 10:00 hpras sonó la alerta sísmica para realizar
el macrosimulacro y de inmediato miles personas
alzaron su puño, muchos ponían la otra mano en
el corazón, otros simplemente guardaban silencio.
Esa misma señal dio la vuelta al mundo hace dos
años, cuando los ciudadanos se organizaban y al-
zaban el puño para guardar silencio entre los de-
rrumbes y tratar de escuchar a sobrevivientes.
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PUES en la realidad uno se debe de
asombrar cuando lee que: “ROBAN
INODORO DE ORO DEL PALA-
CIO DONDE NACIO WINSTON
CHURCHILL” y es totalmente cier-
to, existe ese famoso inodoro de oro
en 18 quilates realización de un ar-
tista italiano, Maurizio Cattelan, parte
de una exhibición que se llama
AMÉRICA, Y BUENO, DICEN
QUE ESA EXHIBICIÓN FUE
PRESTADA UNA VEZ EN EL
MUSEO Guggenheim de Nueva
York y prestada al presidente Donald
Trump, espero que solamente le ha-
yan prestado la muestra pero que no
la haya utilizado, ya saben que el pre-
siente gringo tiene muchas puntadas
raras y  bueno, uno puede pensar todo
lo que quiera, no es delito. Lo que
me parece extravagante en serio es
que se pueda mostrar a un inodoro
de oro de 18 quilates como una “obra
de arte” y a lo mejor somos medios
tontos y no tenemos la “sensibilidad”
de tantos artistas que tienen cada pun-
tada que saca a uno de onda, pero to-
tal, seguramente el hacer este inodoro
y no tener ni siquiera el interés de
usarlo me parece inútil, pero en fin,
también hay cada ricachón que pien-
sa que porque es una obra de tal o de
fulano pues es un buen producto y
pagan precios increíbles, pero sin du-
da, muchos pagarían mucho dinero
solamente por utilizarlo alguna vez
y decir como los políticos: “Sí, la ca-
gué, pero en un inodoro de oro de 18
quilates…” esa cagada pues no la
hace cualquiera…

Ahora que se habla mucho de en-
contrar mecanismos para perdonar
a los mafiosos y que éstos recapa-
citen para portarse bien y a lo mejor
dejaran sus negocios y utilizaran las
fortunas, si es que también se les res-
petara cuando dejaran de delinquir
y las invirtieran en negocios lícitos,
pues a lo mejor alguno que otro po-
dría dejar de andar jodiendo la bo-
rrega y se dedicaría a los buenos ne-
gocios, total, cuando menos han de-
mostrado que tienen capacidad em-
presarial y que tienen el valor de de-
fender sus fortunas y gentes a punta
de pistola, claro, muchos tienen guar-
daespaldas, pero otros son valientes

de verdad. Tendríamos historias cur-
sis dignas de llevarse a la televisión
o a las películas, mostrando, como
en aquellas tragedias donde Pepe el
Toro daba clases de valor y de llanto,
que lo único que en verdad lo do-
blegaba eran las lágrimas de su ma-
macita, esto demostraría que muchos
la tienen y que la respetan y escu-
chan, incluso que siguiendo los li-
neamientos del presidente serán
hombres buenos que sirvan a la pa-
tria, quien quite que alguno de ellos
llegue a ser no solamente un respe-
tado hombre de negocios sino tam-
bién un presidente o gobernador y
no andar con las ganas de tener el
poder como ellos han logrado que
algunos lleguen a tenerlo.

Es bueno que entendamos las ur-
gencias del presidente cuando los
informes muestran que en el país
existen nueve grandes grupos ma-
fiosos: los Arellano Félix, Carrillo
fuentes, los que operan el cártel del
Golfo, los Caballeros Templarios, el
grupo de Sinaloa, el de Jalisco Nue-
va Generación, los de la Familia Mi-
choacana y los Zetas. Todos ellos
cubren casi todo el país, dicen los
estudiosos que, cuando menos, cu-
bren en el 80% donde tienen pre-
sencia y pues para que se den una
caladita, nos explican en un brillante
artículo de SIN EMBARGO, reali-
zado por Efrén Flores que, solamen-
te en Guerrero “existen 350 organi-
zaciones criminales” y si entende-
mos que el narcotráfico en una enor-
me organización comercial, de pro-
ducción, de distribución, financiera,
de inversiones, de control de perso-
nal de todo tipo, desde los muy du-
chos y preparados administradores
hasta los más despiadados sicarios,
pues debemos entender que después
de tener la capacidad exportadora a
los Estados Unidos y Europa pues
sus sobrantes de mercancías las tu-
vieron que operar y distribuir al mer-
cado nacional y con ello ampliaron
sus zonas de influencia y tienen que
controlar con fuerza paramilitar sus
zonas de venta y distribución, son
vitales para su operación y así, las
luchas de poder se llevan hasta las
confrontaciones directas entre ellos

y a confrontarse a los grupos de po-
licías y soldados que pretenden im-
pedir sus actividades, así, entran en
operación sus políticos, los que tie-
nen la capacidad para garantizar la
impunidad y la protección de sus ac-
tos y negocios de ahí que entra un
bien aceitado aparato de corrupción
y de lavado de dinero, tal como aho-
ra vemos en muchos estados jodidos,
donde no hay ni siquiera una gran
actividad bancaria, pero que se cons-
truyen grandes edificios por grupos
de ingenieros y arquitectos que no
tendrían ni siquiera capacidad de pa-
go a los bancos pero que, ahora, son
los mejores lavadores de dinero de
esos grupos en los estados y con ello,
garantizan sus inversiones y man-
tienen los niveles de productividad
en relación a las inversiones ya que
anteriormente los mafiosos solamen-
te podían tener dinero “enterrado”
o guardado con los compas que mu-
chas veces lo despilfarraban y ter-
minaban muertos, ahora, tienen es-
quemas como el del financiamiento
del Gota A Gota copiado de los Co-
lombianos y así ingresan a los gran-
des negocios en los estados jodidos
y claro, de ahí también tienen la
oportunidad de colocar sus capitales
en el sector bancario y financiero ya
operado por los mejores especialistas
en esos temas. Por eso creo que en
vez de andar solicitando a las ma-
drecitas su apoyo y ayuda, sería mu-
cho mejor hablar directamente con

esos grupos de ingenieros que ahora
son grandes constructores y dueños
de muchos inmuebles que nadie sabe
cómo lo lograron pero que, en cual-
quier estado, pues se notan las obras
y se conocen a las gentes y de inme-
diato tendrían las buenas razones y
el control real del dinero. En las cen-
trales de abasto también existen esos
mecanismos de comercialización y
de manejo y operación de enormes
sumas de dinero en efectivo que
ocultan los orígenes de muchos ca-
pitales, pero si en realidad el presi-
dente busca terminar con los malo-
sos pues debe hacer una amplia in-
vestigación entre los políticos, em-
presarios, constructores, agentes in-
mobiliarios, financieros y de ahí, ja-
lando las hebritas, pues puede en-
tender muchas cosas, pero le insisto,
ahora, solamente vaya por los esta-
dos jodidos y vea las construcciones
que se hacen cuando no hay ni si-
quiera créditos en el mercado, pues
hay grandes obras que se generan y
se quedan para capitalizar a los gru-
pos que operan las redes del narco-
tráfico o cuando menos, pues en se-
rio, podría llamar a muchos cuates
para que le platiquen en cortito lo
que ellos saben de muchos, incluso
de sus cuates, en serio presidente, es
como usar el inodoro de oro que an-
da perdido por ahí…si no resulta,
cuando menos, se hizo la lucha…
en uno de oro, no el de tablitas que
se utilizan en los ranchos…

Dinero de la mafia en desarrollos inmobiliarios

En el país existen
nueve grandes
grupos mafiosos: 
los Arellano Félix,

Carrillo fuentes, los
que operan el cártel

del Golfo, los
Caballeros

Templarios, el grupo
de Sinaloa, el de
Jalisco Nueva

Generación, los de la
Familia Michoacana

y los Zetas.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES! 
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Como parte del análisis del Primer Infor-
me de Gobierno, los Grupos Parlamenta-
rios del Senado de la República fijaron ayer
su postura respecto a la política económica
que la actual administración ha implemen-
tado en sus primeros nueve meses.

La senadora del PRI, Vanessa Rubio
Márquez, que es de los pocos dentro del
Senado que sí saben de economía y finan-
zas por haber pasado por una subsecreta-
ría de Hacienda, fue inmisericorde duran-
te el análisis del primer informe de la 4ta
Transformación en materia de Política
Económica.

Desmenucemos, dijo, y se fue a fondo:
Uno, no hay país o sociedad donde no

haya desarrollo ni prosperidad sin creci-
miento. Dos, y empleo sin crecimiento
económico.

Es decir: sin crecimiento no hay más
comida en la mesa ni mejora familiar o
personal.  Sin crecimiento quienes menos
tienen la pasan peor.

Tres: Nos dijeron que íbamos a crecer
6%, luego que al 4% y después no, que al
2%... ¿y finalmente cuánto? Cero. No hay
crecimiento este año. Lo dice el INEGI.

Lograr hacer crecer a la que era la do-
ceava economía en el mundo, a México,
es mucho, mucho más difícil de lo que
parecía. Son las buenas políticas las que
lo permiten.

¿Cuáles son los errores que no lo per-
miten?

Uno, la cancelación del aeropuerto. Eso
produjo cancelación de empleos directos e
indirectos; y el pago multimillonario a in-
versionistas y empresas contratadas.

Hoy por ello tenemos menos empleo,
inversiones, comercio, turismo y menos
consumo en nuestro país. Perdimos pros-
peridad. Las estrategias fallidas en el sec-
tor energético, cambiarles las reglas del
juego a los inversionistas ahuyenta capi-
tales y crean más desempleo.

Meterle recursos públicos a Pemex po-

ne en riesgo “al soberano” e impide a em-
presarios invertir en el sector energético.

Y si no hay inversión, no hay recursos.
Y por eso los hospitales no tienen medici-
nas, ni médicos, ni enfermeras. Y no hay
estancias infantiles, ni refugios para muje-
res violentadas, ni investigación ni ciencia
y tecnología, ni educación, ni promoción
turística, y sí reducciones como nunca en
el campo y despidos masivos de servido-
res públicosLo que estamos viviendo en la

economía no es una buena noticia. Nin-
gún país prospera sin crecimiento.

Sí, hay que reconocer errores. Se valen
los cambios de rumbo. Bienvenidos.

Pero hay que reconocer que no se han
tenido los resultados prometidos: ¿no que
íbamos a crecer más que antes?, ¿no que
estaba bien fácil llegar al 6%?, ¿dónde es-
tá el crecimiento económico prometido?

Menos articulados que la senadora Ru-
bio, pero no menos críticos, otros senado-
res de la oposición como la panista Miner-
va Hernández Ramos, indicaron que no
hay forma para no estar descontentos pues
el proyecto de presupuesto de egresos para
2020 contempla un recorte de 30% al sec-

tor agrícola, de desarrollo social, trabajo y
más del 40% al del Turismo, Desarrollo
Agrario, Territorial y Urbano.

Indira Kempis Martínez, de Movi-
miento Ciudadano como Antonio García
Conejo, del PRD destacaron que todo in-
dica que México va a una crisis económi-
ca de resultados insospechados

Imelda Castro Castro, de Morena,
afirmó que pese a la desaceleración de la
economía global, México ha mantenido

la estabilidad macroeconómica y las re-
servas internacionales “mostraron un de-
sempeño positivo en este año”.

Cora Cecilia Pinedo Alonso, del PT
consideró que la oposición no puede re-
clamar nada cuando ellos fueron quienes
le heredaron al presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador los resultados de
una desastrosa política neoliberal.

Y Rogelio Israel Zamora Guzmán
del Verde Ecologista dijo que es muy
temprano para medir los resultados de la
actual administración.

Y la senadora Katya Elizabeth Ávila
Vázquez, del PES,  dijo que el mayor re-
to es remontar la pobreza y atender a los

sectores olvidados por la “tecnocracia”.

FUERTE CORRUPCIÓN EN
LA OPERACIÓN DEL AGUA

Un análisis e investigación de Ethos, La-
boratorio de Políticas Públicas realizada
por Dalia Toledo, Rodrigo Bolaños y
Cuauhtémoc Osorno bajo la dirección
de José Luis Chicoma, encontró que la
gestión del agua en México presenta un
alto grado de corrupción.

La sobre explotación y la contamina-
ción de los cuerpos de agua, que daña los
ecosistemas y a la población, y que impi-
de se garantice el derecho humano a un
medio ambiente sano, a la salud y sobre
todo el acceso al agua potable y sanea-
miento, se origina en un manejo corrupto
de concesiones a grandes empresas.

La extracción y aprovechamiento del
agua por parte de organismos operadores,
así como la existencia de tomas clandesti-
nas, en las descargas de aguas residuales
y en todo el desarrollo de obras hídricas,
requiere de una revisión profunda para su
reorientación.

Urge actuar de inmediato y combatir la
corrupción en todo el sector, ya que el país
cuenta cada día con menos agua y de conti-
nuar así se llegará a un punto sin retorno.
Amnistía, para paz y reconciliación: Monreal

LA PAZ Y LA RECONCILIACIÓN
EN MÉXICO REQUIERE DE LA AMNISTÍA

Ricardo Monreal, líder de la mayoría
de Morena y presidente de la Junta de
Coordinación Política en el Senado, in-
dicó que el proyecto de Ley de Amnis-
tía enviado por Andrés Manuel López
Obrador busca recomponer a la socie-
dad y su objetivo es alcanzar la paz y la
reconciliación.

rvizcainoa@gmail.com / 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook /
https://www.facebook.com/

rvizcainoa

Fiestero imparable

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto 
Vizcaíno

Sin crecimiento no hay ni desarrollo 
ni prosperidad: senadora Vanessa Rubio
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Una polémica desatada hace cer-
ca de tres meses quedó resuelta,
cuando finalmente las autorida-
des deportivas cubrieron el
adeudo de dos meses a los fut-
bolistas que ganaron la medalla
de oro en los Juegos Olímpicos
de Londres en 2012.

Y es que el deporte mexica-
no protege a sus medallistas de
esa forma al otorgarles una beca
de por vida a quienes lograron
ese mérito, ganando una meda-
lla, sea de oro, plata o cobre, al-
go que pocos atletas mexicanos
han conseguido.

La beca se otorga según el ti-
po de medalla alcanzada y las
principales de oro han sido en
clavados, natación, tae kwond
do, caminata, pesas, disciplinas
en las que se han destacado tanto
atletas olímpicos como parao-
límpicos, aunque para muchos la
más representativa resulta ser la
obtenida en el fútbol en aquel
Londres 2012, por ser este el de-
porte profesional más conocido
en el mundo.

Conforme a lo establecido, se
aprobó que los 18 jugadores de
balompié fuesen recompensados
con una mediana recompensa
mensual, de por vida, lo que pare-
ce justo, especialmente porque la
mayoría de ellos (menores de 23
años) no tenían un futuro asegura-
do en el deporte que practican.

Sin embargo, el paso de los
años nos muestra que muchos de
estos personajes que devengan
esa beca, son millonarios y no
en pesos, sino en dólares y eu-
ros, debido al talento mostrado
en su actividad futbolística.

Varios de ellos, los más re-
nombrados, perciben salarios por
encima de los cien millones de
pesos anuales, como es el caso
de Giovanni Do Santos, Raúl Ji-
ménez y, tal vez, Héctor Herrera;
aunque otros como Oribe Peral-
ta, José de Jesús Corona, Diego
Reyes, Néstor Araujo, Marco Fa-
bián de la Mora, superan los dos
millones de pesos mensuales y
pocos son los que no rebasan los
500 mil pesos cada 30 días.

Claro que si se comparan
esos ingresos, más premios que
obtienen en sus respectivos de-
sempeños, no son comparables
con la (para ellos) irrisoria canti-
dad de 13, 500 que les otorga el
gobierno mexicano como reco-
nocimiento a sus logros.

Esa cantidad que para los fut-
bolistas profesionales no signifi-
ca nada, para otros si es suma-
mente representativa, por lo que
valdría la pena que aquellos fut-
bolistas que no requieran de ella
puedan donarlas para obras be-
néficas o. incluso, la cedan a al-
guna fundación, como muestra
de un gesto solidario.

Con excepción de tres o cua-
tro de los 18 medallistas de Lon-
dres, todos alcanzaron un nivel
superior en sus desempeños co-
mo futbolistas profesionales, por
lo que aportar un gesto humani-
tario a su destacada etapa profe-
sional los honraría más allá de
sus triunfos deportivos.

Vale la pena dicho gesto que

no les afectaría en su economía
y si contribuiría en algo a la pre-
caria situación económica en al-
gunas zonas olvidadas del país.

Se atreverá alguno de ellos
a dar ese paso o seguirán es-
perando cada mes sus magros
13, 500 pesos que contrastan
con los millonarios cheques
de sus salarios.

**** 

Ximena García, piloto de Inter-
jet y Celia Lora, aspirante a ac-
triz, provocaron escozor en las
redes sociales cuando la primera
propuso lanzar una bomba en el
zócalo durante la ceremonia del
Grito de Independencia y la se-
gunda hace algunos meses, na-
rró que le había sugerido a un
amigo asesinar al Presidente.

Hasta ahora ambas situacio-
nes no han pasado de ser anéc-
dotas, aunque valdría la pena co-
nocer que tanto impacto causa-
ron en la población.

¿Quién dará el primer paso?

Con excepción de 
tres o cuatro de los 18
medallistas de Londres,
todos alcanzaron un
nivel superior en sus
desempeños como

futbolistas
profesionales, por lo 
que aportar un gesto
humanitario a su
destacada etapa

profesional los honraría
más allá de sus triunfos

deportivos.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO12 turismo Viernes 20 de septiembre de 2019

DE CINCO ESTRELLAS

Grupo Air France-KLM es de
nuevo líder del índice Dow Jo-
nes Sustainability (DJSI), por
decimoquinto año consecutivo,
el grupo, figura en los primeros
puestos del índice Europa y
Mundo del DSJI, y recupera el
primer puesto de la clasificación
en este 2019.  

Benjamin Smith, director
general de Air France-KLM se-
ñaló: “el DJSI recompensa hoy
los esfuerzos permanentes y las
acciones concretas llevadas a
cabo desde hace años por todos
los empleados del grupo que in-
cluye también Transavia en to-
das las áreas de nuestra activi-
dad, para que sea líder del trans-
porte aéreo”.   

Agregó: “el grupo tiene que
ser ejemplar en materia de res-
ponsabilidad social y medioam-
biental, y consagrar todos sus
esfuerzos en beneficio de nuestro

planeta, nuestros empleados,
nuestros clientes y las genera-
ciones futuras. Nuestro liderazgo
debe movilizar y unir a nuestros
socios y a las empresas y profe-
sionales del sector aéreo, dado
que tenemos la responsabilidad
compartida de transformar a dia-
rio el transporte aéreo para ha-
cerlo más respetuoso con el me-
dioambiente.”  Más informa-
ción: informe de desarrollo sos-
tenible de Air France-KLM

����� ¿Te gusta subirte
al toro mecánico?, ¿prefieres ju-
gar hockey?, tal vez sólo degus-
tar botitas rellenas de tequila o
quizá que la nieve caiga sobre
tu cuerpo?, estas pueden ser sólo
algunas de las muchas experien-
cias que “intentamos” vivir du-
rante reunión con la misión que
llegó de Alberta, Canadá.

Aunque no estuvimos en las
presentaciones del destino, la in-
formación llegó puntual. Came-
ron Wood, gerente de Desarrollo
de Negocios de Travel Alberta,
realizó distintas actividades de
promoción con agentes de viajes
y tour operadores mexicanos.

El seminario culminó con el
coctel donde había un toro me-
cánico, un simulador de hockey
y si tenías suerte podías tomarte
fotografía en la que “nieve arti-
ficial” te caía encima. Ahí, se

reunieron agentes de viajes y
operadoras mayoristas que par-
ticiparon en el seminario.     

Remember to Breathe (Date
un respiro), fue el lema de  la
Misión 2019 en la que Wood di-
jo: “tenemos paisajes que te de-
jan sin aliento. Por generaciones
nos hemos encargado de cuidar
la belleza natural de nuestra pro-
vincia y mantenerla como un lu-
gar único”.

De igual forma indicó: “es-
tamos muy contentos de regre-
sar a México ya que en un solo
año de presencia en el mercado
mexicano, a través de nuestra
agencia de representación, Ad
Nova Comunicaciones, se ha in-
crementado el número de visi-
tantes y vemos cada vez más in-
terés por parte de la industria y
el consumidor”.  

La provincia canadiense,
agregó, tiene actividades y ex-
periencias únicas todo el año. El
otoño es gran momento para ca-
minar en medio de senderos ro-
deados de colores ocres, recorrer
una las carreteras más fotogra-
fiadas del mundo y caminar so-
bre los espectaculares glaciares.
En Alberta es posible admirar
auroras boreales, disfrutar de un
buen Gin o Whisky hecho en la
provincia con vista hacia sus la-
gos color turquesa”.

Cameron aseguró también:

“los mexicanos que nos visiten
este invierno, harán de Alberta
uno de sus destinos favoritos
cuando vivan el esplendor de las
montañas Rocosas, esquíen en
alguno de nuestros resorts, re-
alicen caminatas entre cascadas
de hielo, degusten un buen bi-
sonte acompañado de una copa
de vino en alguno de los restau-
rantes de autor”.

Por su parte, Benjamin
Díaz, presidente de Ad Nova
Comunicaciones y representante
de Travel Alberta en México,
aseguró: “es un destino altamen-
te competitivo gracias a que es
la única provincia de Canadá sin
impuestos locales, solo aplica el
5 por ciento federal, lo que la ha-
ce más accesible. Cuenta con un
clima clasificado como “frío se-

co” perfecto para nutrir de nieve
real a los diferentes resorts de
esquí en la región”. 

Aseguró: “otro de sus valores
agregados es que tiene autopistas
seguras y está a corta distancia
de parques nacionales de las ciu-
dades de Calgary y Edmonton,
lo que se traduce en seguro y fá-
cil viajar dentro de Alberta y, es-
tamos trabajando con los prin-

- La Misión 2019 de Alberta, promueve el otoño para mexicanos en ese destino canadiense

- Grupo Air France-KLM es de nuevo líder del índice Dow Jones Sustainability

Por Victoria
González Prado

El grupo nuevo líder del índice Dow Jones Sustainability.

Benjamín Díaz, Cameron Wood y Paul Orizaga, el hockey, las botitas de tequila, Adriana de
la Torre y Celida Puente, el toro mecánico.La Misión de Alberta en la reunión de clausura.
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cipales turoperadores y OTA´s
de las diferentes regiones de
México, con el objetivo de de-
sarrollar atractivos paquetes tu-
rísticos para los mexicanos”.

De la información envidada
sobre el destino destacan que de
acuerdo con  Destination Cana-
dá, “México es uno de los tres
mercados internacionales que
han mostrado importante creci-
miento en el número de visitan-
tes a Canadá durante el primer
semestre de 2019, con incre-
mento del 30 por ciento con res-
pecto al mismo periodo del año
anterior, lo que representa  total
de 222 mil personas, y se estima
mercado potencial de mexicanos
de 1.6 millones de viajeros, de
los cuales el 35 por ciento estaría
interesado en visitar Alberta”.   

Lo anterior, gracias a “la
exención de visa, a las relacio-
nes cordiales entre ambos paí-
ses, tipo de cambio más favora-
ble, así como incremento en la
capacidad aérea entre ambas na-
ciones, esperando la apertura de
nuevas rutas aéreas”.

Actualmente, los mexicanos
pueden viajar a Alberta desde la
Ciudad de México a Calgary o
Edmonton, vía Vancouver, con
Aeroméxico, Interjet o Air Ca-
nada y, con una escala pequeña
y vuelo corto conectar con West
Jet. Otra opción, es vía Cancún
o Puerto Vallarta destinos que
tienen vuelos directos a Alberta.   

La Misión 2019 encabezada
por Cameron Wood, gerente
de Desarrollo de Negocios de
Travel Alberta; Karen Keller,
especialista Global en Medios
de Travel Alberta; Lilian Kim,
especialista en Desarrollo de Ne-
gocios de Turismo de Jasper;
Marilyn Bell, vicepresidente de
Travel Trade y Desarrollo de
Negocios de Turismo de Cal-
gary; Ryan Elliot, gerente de
Desarrollo de Negocios de Tu-
rismo de Banff y Lake Louise y
Katherine Florence, gerente de
Trade de Edmonton.

También, Kira Lu, directora
de Nuevos Negocios de Banff
y Lake Louise; Lindsay Jardi-
ne, del Rodeo abierto más gran-
de del mundo: Stampede;
Sandy Wilde, de Heritage
Park; Deanna Dow, del Aero-
puerto Internacional de Edmon-
ton; Cindy Frade, de Dominion
Tours; Jeannie Godfrey, de
Best Western Premier e Israel
Gómez, de Via Rail.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

Travellink, una agencia de viajes 100% mexi-
cana, comandada por Víctor Manuel Álvarez
Lorenzano, nace de un proceso evolutivo don-
de la consultoría, tecnología y recursos huma-
nos con experiencia en el ramo, hacen la di-
ferencia para ofrecer a nuestros clientes un
alto nivel de calidad en los procesos, generan-
do un compromiso mutuo con nuestros pro-
veedores, excelencia en los servicios de viajes
y sentido de responsabilidad con nuestro clien-
te y su presupuesto.

Nuestra visión de negocios es clara, servicio,
rapidez y buenos precios negociados es el slo-
gan que cada integrante de esta empresa tiene
en su mente desde que forman parte de nuestro
equipo de trabajo.

Tenemos las mejores plataformas de nego-
cios, que nos permiten ofrecer a agencias de
viajes y clientes el precio más competitivo del
mercado con flexibilidad y apoyo en todos los
sentidos. Travellink tiene el compromiso de
ofertar cualquier destino turístico alrededor del
mundo, lo que le ha permitido escalar rápida-
mente posiciones dentro del mercado de tu-
rismo con una eficiencia tal, que le permite
ahora dar servicio, no solo a su numerosa clien-
tela, sino también a algunas agencias de viajes
menudistas y mayoristas.  

La calidad humana de nuestro personal, la
confianza y la pasión por nuestro trabajo mo-
tivarán a excelentes relaciones comerciales.

Buenos precios negociados,
atención personalizada a cada
cliente o grupo y la satisfacción
plena en sus servicios, es la fórmula
que cada integrante del corporativo
Travellink tiene en su mente

Travellink tiene el compromiso de
ofertar cualquier destino turístico
alrededor del mundo, lo que le ha
permitido escalar rápidamente

posiciones dentro del mercado de
turismo, con una eficiencia tal, que
le permite ahora dar servicio no solo
a su numerosa clientela, sino
también a algunas agencias de
viajes menudistas y mayoristas.  

Hace apenas dos semanas, en
Los Ángeles, California, Travellink y
su dirección ejecutiva recibió un
reconocimiento más a nivel

internacional por su eficiencia y
rápido desarrollo como una de las
agencias mexicanas de viajes que
se caracterizan por su seriedad,
mejor precio a su clientela y un
servicio que está a la altura de las
mejores firmas mundiales en
materia de turismo, tanto para plan
de negocios como para viajes de
recreo y celebración.

Encabezada por Víctor Manuel Álvarez Lorenzano

Travellink, la agencia mexicana de viajes 
de mayor confianza y respaldo humano

*** Buenos precios negociados, atención personalizada a cada
cliente o grupo y la satisfacción plena en sus servicios, es la

fórmula que cada integrante del corporativo tiene en su mente

Víctor Manuel Álvarez es un líder en el ramo de Turismo que ha recibido diversos re-
conocimientos por hacer de Travellink la mejor agencia de viajes.
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“A México le urge seguridad, paz
y justicia”, afirmó la organización
Alto al Secuestro, al dar a conocer
que en nuestro país siguen ocurrien-
do, en promedio, 5 secuestros al día.

No obstante, la agrupación en-
cabezada por la luchadora social
Isabel Miranda de Wallace recono-
ció que durante el mes de agosto de
2019 hubo una disminución de 10.1
por ciento en la cantidad de carpetas
de investigación, al pasar de 158
registradas en el mes de julio
a 142 en agosto.

De acuerdo con los datos en po-
der de Alto al Secuestro, la cantidad
de víctimas disminuyó 30.3 por
ciento, al pasar de 237 en el mes de
julio a 165 en el mes de agosto.

Los detenidos vinculados al de-
lito de secuestro se mantuvieron en
el mismo número de julio, 124.

Los estados con mayor inciden-
cia de secuestros en el reciente mes
de agosto fueron Veracruz (32), Mé-
xico (27), Puebla (13), Guerrero y
Tamaulipas (seis en cada uno), así
como Morelos, Sonora y Tabasco
(5 cada uno).

Por el contrario, los estados que
no reportaron  ningún secuestro fue-
ron Campeche, Durango, Nayarit,
Querétaro y Yucatán

Al presentar los resultados más
recientes acerca del delito de secues-
tro, la mencionada organización se-
ñaló que “es de suma importancia
mencionar que hay miles de vícti-
mas directas e indirectas de delitos
graves como secuestro, desapari-
ción, feminicidio, trata de personas,
entre otros.

“Desde Alto al Secuestro nos
unimos a la indignación que embar-
ga a los mexicanos expresada por
conducto del subsecretario de Go-
bernación, Alejandro Encinas; efec-
tivamente, algunos jueces ponen los
derechos de los imputados, senten-
ciados y delincuentes en general por
encima de los de las víctimas del
delito, perdiendo con esto, el pro-
pósito para el que fueron creados
que es administrar justicia y no con-

vertirse únicamente en jueces de le-
galidad, esto no tan sólo es indig-
nante e indebido, sino que provoca
impunidad y el silencio de las víc-
timas para no denunciar y mucho
menos seguir los procesos que son
tan burocráticos y desgastantes”.

Por lo anterior, Alto al Secuestro
hizo un llamado a la Suprema Corte
de Justicia de la Nación a fijar criterios
que hagan realidad los derechos de
las víctimas y que sean acatados por
los juzgadores.   “No toleramos como
mexicanos que cuando se cometen
ilícitos, y hay pruebas suficientes para
acreditar responsabilidad, se busquen
pretextos para dejar en libertad a quie-
nes dañan a la sociedad”, sentenció
la referida agrupación.

LA SEGUNDA PARTE DE
LA REFORMA EDUCATIVA,

IMPARABLE
Con todo el esfuerzo en contra del
llamado Bloque Opositor (PAN-
PRD-PRI-MC), que inclusive recu-

rrió a uno de los recursos favoritos
de los legisladores de Morena, la
“toma de tribuna”, la Cámara de Di-
putados aprobó en lo general las le-
yes secundarias de la “nueva” re-
forma educativa y preparaba la ma-
quinaria para rechazar, una tras otra,
las inconformidades presentadas por
los legisladores de los partidos mi-
noritarios.

Lo más que pudieron hacer los
diputados de oposición fue alargar
la sesión y obligar a un receso para
obligar a la Junta de Coordinación
Política (Jucopo), presidida por el
coordinador de los “morenos”, Ma-
rio Delgado Carrillo, a negociar un
acuerdo que permitiera avanzar los
trabajos de la Cámara.

Como ocurriera un día antes en la
Comisión de Educación, los diputados
del Bloque Opositor intentaron que se
rechazara la iniciativa impulsada por
Morena y sus aliados del PT y PES.

De manera reiterada, los legis-
ladores de oposición indicaron que
la iniciativa que se presentó ante
el pleno no tiene nada que ver con
lo que revisaron durante casi un
año de trabajos para preparar la
“nueva” reforma.

Panistas, perredistas, emecistas
y priistas denunciaron que el docu-
mento puesto a la consideración del
pleno es el que salió de los acuerdos
de la Coordinadora Nacional de Tra-
bajadores de la Educación (CNTE)
con el presidente Andrés Manuel
López Obrador, por lo que los di-
putados de Morena se limitaron a
tomar un dictado.

Los opositores intentaron que la
iniciativa no fuera tomada en cuenta,
pues no se presentó con la debida
anticipación (cinco días) para que
lo pudieran revisar los diputados
con detenimiento.

El debate fue prolongado, pero
a final de cuentas Morena y aliados
impusieron su mayoría y se aprobó

revisar el documento preparado un
día antes en la Comisión de Edu-
cación, que luego fue aprobado en
lo general.

PODERES FÁCTICOS
NO DEBEN LEGISLAR,

ADVIERTE EL PRI.
Aparte de los argumentos presenta-
dos por sus diputados en contra de
las leyes secundarias en materia edu-
cativa, el presidente nacional del
PRI, Alejandro Moreno Cárdenas,
rechazó las iniciativas presentadas
en el Palacio Legislativo y advirtió
que el PRI “no acepta que grupos
de poderes fácticos se conviertan en
colegisladores”, porque “quien hoy
permita que se atente contra la edu-
cación, mañana permitirá que se
atente contra la República”.

Al dar a conocer el posiciona-
miento del Partido en ese tema, que
se discute en un recinto de San Lá-

zaro sitiado por la CNTE, el diri-
gente del tricolor puntualizó que su
partido “no puede aprobar leyes se-
cundarias para el sector educativo
que pongan en riesgo el nivel aca-
démico de las próximas generacio-
nes de mexicanos”.

También sentenció que ningún
partido político tiene derecho a “ma-
yoritear” el futuro de México. Por
ello, agregó, el PRI “rechaza y con-
dena el intento de retroceso que se
pretende realizar al margen del Po-
der Legislativo Federal”.

En tanto, la dirigencia del PRI
se sumó a los protocolos de Protec-
ción Civil para el Macrosimulacro
2019, para promover entre sus mi-
litantes y la ciudadanía en general
la importancia de conocer las accio-
nes a realizar en caso de un sismo. 

En la sede nacional del Partido,
los integrantes del Comité Ejecutivo
Nacional (CEN) y colaboradores
que se encontraban en sus edificios,
acataron de inmediato los protocolos

de protección civil al activarse la
Alerta Sísmica en punto de las 10:00
horas, y evacuaron las instalaciones
en forma ordenada.

La secretaria general del instituto
político, Carolina Viggiano, informó
que en el PRI “nos unimos a los pro-
tocolos de protección civil para el
MacroSimulacro2019, recordando
la importancia de conocer las accio-
nes a realizar en caso de un sismo”.

ROSARIO ROBLES EXIGE
UN PROCESO JUSTO.

“A la venganza hay que enfrentarla
con entereza y pruebas y así lo ha-
ré”, dice una carta de la ex secretaria
de Desarrollo Social Rosario Ro-
bles, dirigida al presidente López
Obrador, en donde le exige un juicio
justo y no una ofensiva por parte de
su gobierno en su contra.

El documento, dado a conocer
por la hija de Robles, Mariana Mo-

guel, afuera del Centro Femenil de
Readaptación Social de Santa Mart-
ha, donde está recluida, la ex fun-
cionaria señaló que seguirá luchando
contra la “injusticia y persecución”
de la que es objeto.

La también ex titular de la Sedatu
recordó en su carta que ella  misma
he dicho que el juicio es una gran
oportunidad para demostrar su ino-
cencia, “pero al igual que todos los
que hoy se defienden frente a estas
falsas acusaciones, yo también tengo
derecho a hacerlo en libertad”.

ALISTAN EN QUINTANA
ROO CONSTITUCIÓN

EN LENGUA MAYA. 
“Queremos un estado igualitario,
donde todas las tradiciones y cos-
tumbres sean parte de nuestra
esencia quintanarroense” expresó
el gobernador Carlos Joaquín al
asistir al Primer Festival Interna-
cional “Ka t’o’oxok”, en ocasión
de la entrega al Congreso del Es-
tado de la Constitución Política de
Quintana Roo traducida a la len-
gua maya por iniciativa del dipu-
tado federal Luis Alegre.

El evento se realizó en la Expla-
nada de la Bandera y contó con la
presencia del presidente electo de
Guatemala Alejandro Giammattei,
dignatarios y sacerdotes mayas, pre-
sidentes municipales y habitantes
de comunidades mayas.

En el Congreso del Estado, el
secretario de Gobierno Arturo
Contreras Castillo asistió a la en-
trega oficial de la Constitución Po-
lítica de Quintana Roo en lengua
maya, por parte del diputado fede-
ral Luis Alegre.

“Eventos como éstos nos per-
miten tener esta comunicación con
nuestros orígenes, con nuestra cul-
tura maya. Nos permiten fijar muy
bien nuestra identidad, sentirnos
orgullosos de ella y ser partícipes
de su incorporación en lengua ma-
ya a nuestras leyes y nuestros orí-
genes que es lo más importante co-
mo quintanarroenses y como me-
xicanos”, expresó el gobernador
de Quintana Roo.

En México, promedio de 5 secuestros al día

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

Los estados con mayor incidencia de secuestros en el reciente 
mes de agosto fueron Veracruz, México, Puebla, Guerrero

y Tamaulipas, así como Morelos, Sonora y Tabasco.

Por Miguel 
Ángel Rivera
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El titular de la Fiscalía General de
la República (FGR), Alejandro Gertz
Manero, anunció que se retomarán
casi de cero las nuevas investigacio-
nes sobre la desaparición de los 43
normalistas de Ayotzinapa.

La reunión se efectuó a  esca-
sos días de que se cumplan cinco
años del secuestro masivo en Igua-
la, Guerrero. 

Los padres de los estudiantes res-
paldaron reiniciar las indagatorias
y además solicitaron que se “enjui-
cie” al ex procurador Jesús Murillo
Karam y al encargado de la inves-
tigación, Tomás Zerón de Lucio.

El encuentro se realizó en Pa-
lacio Nacional y asistió como tes-
tigo el presidente Andrés Manuel
López Obrador.

Los familiares de las víctimas
nunca estuvieron conformes con el
trabajo realizado por las autoridades
en el caso Ayotzinapa, debido a un
sinnúmero de irregularidades. 

En fechas recientes se empeza-
ron a conocer los resultados nega-
tivos de las investigaciones, pues el
juez liberó a presuntos responsables
de la desaparición de los jóvenes,
con el argumento de que sus confe-
siones fueron obtenidas por medio
de la tortura. 

Gildardo López Astudillo, “El
Cabo Gil”, uno de los principales
implicados, alcanzó la libertad, lue-
go que un juez federal desestimó las
pruebas presentadas por la entonces
Procuraduría General de la Repú-
blica (PGR).

Desde el inició de las investi-
gaciones las autoridades preten-
dieron ofrecer su “verdad históri-
ca” sobre los hechos a pesar de las
ilegalidades que saltaban a la vista,
como las acciones violentas en los
interrogatorios. 

La PGR manejó la idea de que
los 43 estudiantes fueron asesinados
y quemados en el basurero munici-
pal de Cocula. 

Ahora es importante que las au-
toridades intensifiquen las inda-
gatorias y fortalezcan las pruebas
que tienen contra los responsables,
porque existe la posibilidad de que
el juez ordene la libertad de otros
detenidos, quienes que tuvieron
un papel importante en los hechos
registrados el 26 y 27 de septiem-
bre del 2014.

Entre los beneficiados podría en-
contrarse el ex alcalde de Iguala, Jo-
sé Luis Abarca, quien se encuentra
en prisión, como uno de los funcio-
narios que ordenó la desaparición
de los estudiantes. Aunque se dice
que está privado de la libertad por
otros delitos. 

María de los Ángeles Pineda, es-
posa del presidente municipal, tam-
bién relacionada con el caso Ayot-
zinapa, es hermana de tres de los lí-
deres de Guerreros Unidos, también
implicados en el secuestro colectivo
de los jóvenes.

En el asunto de la desaparición de
los 43 estudiantes intervinieron di-
versos representantes de la autoridad

en contubernio con narcos. Esto com-
plicó el deslinde de responsabilidades. 

El desaseo en las investigacio-
nes y en los  procesos penales po-
dría favorecer a personas que se en-
cuentran en prisión, relacionadas
con el asunto. 

En la reunión de los padres de
las víctimas con las autoridades se
comprometieron a presentar los
avances de la nueva investigación
en diciembre. 

ROSARIO ROBLES
INHABILITADA

La Secretaría de la Función Pública
(SFP) informó que inhabilitó por
10 años a Rosario Robles Berlanga,
ex titular de las secretarías de De-
sarrollo Social (Sedesol) y de De-
sarrollo Agrario, Territorial y Ur-
bano (Sedatu), durante la pasada
administración, por “falta de vera-
cidad en la declaración patrimo-
nial” que presentó. 

¿Es Robles Berlanga el primer
“pez gordo” que cae en las redes de
la lucha contra la corrupción? Es
posible, aunque en niveles superio-
res la ex funcionaria tuvo otros jefes
que seguramente conocieron los de-
litos de sus subalternos. 

Cabe señalar que la ex funcio-
naria se encuentra detenida en el pe-
nal de Santa Martha Acatitla desde
agosto, tras ser acusada de ejercicio
indebido de la función pública al
haber presuntamente ocasionado un
quebranto al erario por más de 5 mil
millones de pesos.

Por cierto, el propio  presidente
Enrique Peña Nieto se atrevió a de-

fender a su colaboradora con aquella
frase: “No te preocupes Rosario”,
cuando ya se rumoraba que andaba
en malos pasos. 

En el gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador es
prioritaria la lucha contra la corrup-
ción. Solo que ningún “pez gordo”
corrupto se encuentra en la cárcel.

Aunque la SFP informó que son
más de 19 mil investigaciones en
curso y ha sancionado a 2 mil 434
funcionarios, a quienes ha impuesto
sanciones consistentes en 732 in-
habilitaciones, 135 destituciones y
217 multas económicas por un
monto de más de 4 mil 500 millo-
nes de pesos. 

De todas maneras es importante
preguntar lo siguiente: ¿Cuándo se
castigará a los corruptos, que, por
años, saquearon los recursos públi-
cos de México? ¿Dónde están los
demás “peces gordos”?

Feliz fin de semana.

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

Ayotzinapa, nuevas pesquisas
Los familiares de 
las víctimas nunca

estuvieron conformes
con el trabajo

realizado por las
autoridades en el caso
Ayotzinapa, debido a
un sinnúmero de
irregularidades. 

Buena voluntad pero...
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A cinco días de que se cumplan
tres meses que el gobierno federal
dispuso el envió de 15 mil efecti-
vos a la frontera norte, para conte-
ner la migración, la pregunta es:
¿Qué tanto se ha progresado en
dar seguridad a las personas que
cruzan la frontera para internarse
en nuestro país con destino hacia
los Estados Unidos? 

Tres meses después, la Secre-
taría de Seguridad y Protección
Ciudadana informó a la Cámara
de Diputados lo siguiente:

A través de la Guardia Nacio-
nal, señaló, “se garantiza la inte-
gridad de las personas en los
puntos fronterizos, en coordina-
ción con las autoridades compe-
tentes y de conformidad a la nor-
matividad aplicable”.

Es cierto que la presencia de
los efectivos tuvo un mal inicio,
pero ahora las condiciones mejo-
ran como resultado del trabajo
con las entidades federativas en
la protección y resguardo de las
caravanas migrantes, y en las re-
giones que son un punto de flujo
migratorio.

Además, según informó a los
legisladores, se han establecido
puntos de controles fijos y obje-
tivos aleatorios en las zonas con
afluencia de migrantes, y con el
Instituto Nacional de Migración
se ejecutan acciones conjuntas
en todo el territorio nacional.

También se han instalado
puntos de inspección en las ca-
rreteras, con la finalidad de aten-
der el flujo migratorio a bordo de
autobuses y camiones, aunque
reconoce que es necesaria una
estrecha coordinación y colabo-
ración de las instancias de segu-
ridad, con los organismos encar-
gados de garantizar los derechos
humanos en el país.

Para ello es fundamental ge-
nerar esquemas de protección
que garanticen los derechos de
los migrantes, mediante acciones
que permitan el adecuado desa-
rrollo de las atribuciones de esta
institución y sus órganos admi-
nistrativos desconcentrados.

En respuesta, los diputados, a

tono con lo expresado, solicita-
ron diseñar un protocolo de ac-
tuación que garantice el respeto
de los derechos humanos de los
migrantes y de los menores no
acompañados, derivado de las
nuevas políticas migratorias que
implantará el gobierno federal.

LOS DISCAPACITADOS
Mientras la CNTE realiza plan-
tones, bloqueos y cierra acce-
sos a la Cámara de Diputados y
mete presión al Gobierno (con
todo y acuerdo), en el sector
educativo aún hay pendientes

que ya no admiten dilación,
porque afectan a los niños y jó-
venes del país. 

En San Lázaro se habló claro
del tema.

En México, de cada 10 perso-
nas con discapacidad motriz, una
acude a la escuela; tres de cada
10 menores de 29 años de edad,
no saben leer o escribir, y el pro-
medio de educación apenas su-
pera la primaria.

Datos de la propia Secretaría

de Educación Pública, en el ci-
clo 2017-2018 se atendieron a
612 mil alumnos en esta condi-
ción de vulnerabilidad, pero
mucho más se quedaron sin
oportunidad.

Preocupante, ¿no?

HERRERA, HASTA EL 29 
La conmemoración del 34 ani-
versario de los sismos del 19 de
septiembre de 1985 en la Ciudad
de México, motivó la cancela-
ción de la comparecencia del se-
cretario de Hacienda, Arturo He-
rrera Gutiérrez, la cual se repro-
gramara para el siguiente jueves.

La asistencia del funcionario
a San Lázaro era para el análisis
del Primer Informe de Gobierno
del Presidente de la República en
materia económica, y para que
diera cuenta de las iniciativas
que comprenden el Paquete Eco-
nómico para el ejercicio fiscal
2020, lo cual será posible el pró-
ximo jueves 29 de este mes.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Garantizan protección a migrantes

Por Luis
Muñoz

A una semana escasa de que el
gobernador Alfredo del Mazo
rinda su segundo informe  el pa-
norama es distinto en relación al
primero, y desde ahora, la oleada
Morena se apresta más y mejor
con miras a las elecciones inter-
medias de 2021, que aquí coinci-
dirán con las  locales.

El panorama es distinto pues
hace un año el entonces presidente
Enrique Peña Nieto acompañó al
“primo” a su informe y ahora Mo-
rena afilas sus armas para dar el
zarpazo.

Informe.- Alfredo del Mazo
Maza rendirá su segundo informe
de gobierno el próximo 26 del pre-
sente mes, en un evento programa-

do para el medio día en el  teatro
Morelos, lugar de tradición para
este tipo de eventos. No es imposi-
ble pero sí difícil la presencia del
presidente López Obrador, pues se
ha visto una relación respetuosa
entre ambos. Veremos qué pasa.

Dé por hecho que la jefa de go-
bierno Claudia Sheinbaum sí ven-
drá al informe, para corresponder
la cortesía de Del Mazo Maza el
pasado martes, siendo uno de los
pocos políticos no morenos que
estuvo presente en el evento en el
que doña Olga Sánchez Cordero
llevó la representación presiden-
cial. Del  informe mejor ni hablar,
que lo hagan las mujeres, ya sabe
por qué.

Morena.- En las ligas mayo-
res de Morena el caso más sona-
do además del tema  Ayotzinapa
donde el protagonista es el mexi-
quense Alejandro Encinas en su

calidad de subsecretario de Go-
bernación encargado de los De-
rechos Humanos y anexas, robó
también cámara el senador tex-
cocano Higinio Martínez que de-
ja el escaño para buscar la diri-
gencia estatal del partido.

Higinio Martínez, paisano de
Encinas, trae la encomienda, de

ya sabe quién, de ir pavimentan-
do el terreno, -ahora con baches-
, para que dentro de año y medio
el partido de la cuarta transfor-
mación gane con más facilidad
espacios en la elección federal
intermedia, relacionada con las
diputaciones, pero también en
las locales pues se elegirán 75
diputados y 125 alcaldes.

Esta es la tarea mayúscula que
trae Higinio Martínez, ex candida-
to perredista a la gubernatura hace
tres sexenios casi. Por si fuera po-
co, este movimiento además de
fortalecerlo, hace lo mismo con el
ex panista y hoy alcalde toluqueño
de Morena, Juan Rodolfo Sánchez
Gómez, pues su secretario del
ayuntamiento Ricardo Moreno,
dejará el cargo para sustituir a Hi-
ginio en el Senado.

Todo lo anterior amplía la car-
tera de aspirantes potenciales a la
gubernatura mexiquense cuyo
cambio está programado para
2023. Usted pensará que falta mu-
cho pero los partidos no lo ven así,
de ahí que desde ahora se estén
preparando para ello.

Cartas visibles son la super de-
legada Delfina Gómez más todos
los citados antes.   

elefa44@gmail.com

ESPACIO ELECTORAL
Afila Morena sus armas en Edomex

Por Eleazar 
Flores

Esta es la tarea mayúscula que trae Higinio
Martínez, ex candidato perredista a la gubernatura
hace tres sexenios casi. Por si fuera poco, este
movimiento además de fortalecerlo, hace lo 

mismo con el ex panista y hoy alcalde toluqueño
de Morena, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, pues su
secretario del ayuntamiento Ricardo Moreno,

dejará el cargo para sustituir
a Higinio en el Senado.

También se han instalado puntos de inspección
en las carreteras, con la finalidad de atender
el flujo migratorio a bordo de autobuses y

camiones, aunque reconoce que es necesaria
una estrecha coordinación y colaboración 
de las instancias de seguridad, con los 

organismos encargados de garantizar los
derechos humanos en el país.
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El día mundial del Mieloma Múltiple
se conmemora el 5 de septiembre
mientras que el del Linfoma de
Hodgkin el 15. Estos dos tipos de
cáncer hematológicos son poco fre-
cuentes pero muy agresivos. Para ha-
cer conciencia sobre ellos y lo impor-
tante de su detección oportuna para
salvar vidas.  Takeda, biofarmacéuti-
ca japonesa creo en redes sociales el
hashtag #GreaterThanCancer, señala
Azucena Corro especialista oncoló-
gica de la institución. Datos de la So-
ciedad de Leucemia y Linfoma, su-
brayan que el Linfoma de Hodgkin
afecta por lo general a jóvenes de 20
años y adultos mayores de 60. Tam-
bién se manifiesta en personas con
sistema inmunológico débil o con
antecedentes familiares. En México,
la Secretaría de Salud registró en
2016, más de 1057 casos. Este cán-

cer inicia en los ganglios linfáticos y
en etapas avanzadas invade el torren-
te sanguíneo hacia el hígado, pulmo-
nes y médula ósea. El tratamiento
consiste en quimioterapias, trasplan-
tes o hasta anticuerpos que han de-
mostrado eficacia, reducción de toxi-
cidades y supervivencia de un 70%
por ello el diagnóstico oportuno es
vital afirma la especialista. Estudios
indican que hasta el 30% de los pa-
cientes con Linfoma de Hodgkin re-
cién diagnosticados, progresan posi-
tivamente después del tratamiento de
primera línea y la tasa de superviven-
cia a 5 años es del 90% en etapas
tempranas, en estado avanzado dis-
minuye a 70%. En el caso del Mielo-
ma Múltiple, que es el segundo tipo
de cáncer hematológico más común,
representa el 1% de todos los cánce-
res a nivel global, se produce en la
médula ósea y llega afectar los hue-
sos, el cráneo, pelvis y la columna
vertebral. Se estima que 160 mil ca-

sos anuales son diagnosticados, prin-
cipalmente en personas mayores de
65 años, con prevalencia en hombres
con obesidad. En 2018 The Global
Cancer Observatory reportó 376 mil
casos en el mundo con esta condi-
ción. Síntomas cansancio, mareos,
fracturas sin causa aparente, pérdida
de apetito. Es una enfermedad que
no tiene cura y no existe una terapia
única para tratarlo. Los primeros ci-
clos de tratamiento implican un tras-
plante de células madre con monote-
rapias sostenidas a largo plazo, para
permitir que los pacientes vivan más
tiempo y existen diversos fármacos
útiles para el tratamiento de ambas
condiciones, que en ocasiones suelen
ser combinados, pero es importante
individualizarlo en función de la
edad y las características de cada pa-
ciente y de la enfermedad señala la
especialista.

*****
Más del 50% de quienes sufren

fibrosis pulmonar Idiopática reciben
de primera instancia un diagnóstico
erróneo debido a que se confunde
con otras enfermedades respiratorias
como la enfermedad pulmonar obs-
tructiva crónica (EPOC) o el asma.
En la búsqueda por encontrar una
respuesta pueden pasar de 2 a 4 años,
tiempo en que avanza el mal causan-
do problemas irreversibles. En el
mundo afecta a cerca de 3 millones
de personas mayores de 50 años (en
México se estima una incidencia
anual de 15 a 43 pacientes en una po-
blación similar, principalmente varo-
nes. En el marco de la Semana Mun-
dial de Fibrosis Pulmonar Idiopática,
del 16 al 22 de septiembre, la Dra.
Perla Xóchitl Basaldúa Zaragoza,
neumóloga del Hospital General de
Coyoacán señala que se caracteriza
por un proceso anormal y desconoci-
do de cicatrización del tejido del pul-
món que hace que se vuelva rígido y
vaya reduciendo su tamaño. A medi-

da que avanza la cicatrización el paso
del oxígeno al torrente sanguíneo a
través de los pulmones se hace cada
vez más difícil. El paciente puede ex-
perimentar síntomas como falta de ai-
re, tos persistente, opresión y dolor en
el pecho, fatiga, pérdida de peso y
acropaquia (deformación de la punta
de los dedos de manos y pies en for-
ma de palillos de tambor) con el paso
del tiempo la función pulmonar se
deteriora de forma gradual e irrever-
sible provocando exacerbaciones,
principal motivo de urgencias médi-
cas, hospitalización y muerte. Facto-
res de riesgo: genética, infecciones
virales, reflujo gastroesofágico, expo-
sición prolongada al humo del taba-
co, quema de leña, el asbesto y algu-
nas sustancias tóxicas. Aunque es in-
curable e irreversible, ya se cuenta
con nintedanib, un anti fibrótico oral
que ha demostrado reducir el riesgo
de exacerbaciones agudas y hacer
más lenta la progresión de la enfer-
medad en un 50%. Este innovador
medicamento, desarrollado por
Boehringer Ingelheim está disponible
desde el año pasado en el ISSSTE y
pronto en todo el sector salud.

elros05.2000@gmail.com 

CÁPSULAS DE SALUD
- Día mundial del Mieloma Múltiple y del Linfoma de Hodgkin
- La fibrosis pulmonar idiopática afecta más a los varones

Por Elsa 
Rodríguez Osorio

Lo que obtienes al lograr tus metas,
no es tan importante como la persona

en que te conviertes al lograrlas
Zig Ziglar, 1926-2012; 

escritor y conferencista estadounidense.

#Presupuesto20-20 #GanaránMorenistas
#FidelidadPartidista #PresupuestoBotín
#OposiciónConMigajas #ArturoHerrera
#RamírezCuéllar #PRI #PAN #PVEM
#MORENA #PES #PT #Veracruz #Cuitlá-
huacGarcía #Winckler #AmigosDeVeróni-
caHernández #ErickCisneros #FiscalVera-
cruz #AMIS #OINFA #FND #Beyruti

El Paquete Económico 2020 que pre-
sentó el gobierno de Andrés Manuel
López Obrador al Congreso, da prio-
ridad e incrementa el gasto a los tres
ejes principales del gobierno: bienes-
tar social, de Seguridad y Petróleos
Mexicanos.

Así les dejó claro a los legislado-
res, de mayoría de Morena, partido
que llevó al poder a AMLO, el secre-
tario de Hacienda, Arturo Herrera. 

Reiteró, una de las líneas del dis-

curso lopezsobradorista, que no habrá
nuevos impuestos, al mismo tiempo
propone al Congreso instrumentos pa-
ra obtener mayor recaudación.

Califica de Presupuesto responsa-
ble y que en la 4T reconocen los lími-
tes de la política fiscal y, por lo tanto,
hay que ser muy cuidadosos con las
áreas del gasto: está pensado para
mantener la estabilidad y fortalecer
programas sociales. Ahí les dejó estos
tres párrafos de los mensajes de He-
rrera a la sociedad.  Para el Congreso
el mensaje es: ahí tienen el Presupues-
to y apruébenlo sin cambiarle mate-
rialmente ni un punto o coma. 

Al final de cuentas la mayoría en
el Congreso será aplastante y no ha-
brá necesidad de cambiar el reloj le-
gislativo para que lo aprueben en
tiempo y forma. Esto quiere decir que
sólo le harán algunos cambios que be-
neficien a los legisladores guindas.

La declaración de Alfonso Ramírez
Cuéllar, presidente de la Comisión de
Hacienda, en que revisarán minuciosa-
mente el proyecto presentado por el
Ejecutivo, es retórica. No le harán cam-
bios de fondo, aunque se repartirán al-

gunas de las fracciones para beneficiar
a los estados donde tienen gobernado-
res, así como municipios morenistas.

Los diputados guindas están afi-
lando los colmillos para lanzarse so-
bre la presa. Es la oportunidad para
que puedan consolidarse en las regio-
nes donde gobiernan o representan.

La oposición, que ahora es mate-
rialmente “simbólica”, sólo se confor-
mará con las morusas, las migajas,
pues. No serán beneficiados como en
la era PRI-PAN. 

Este último y el PRD (lo que que-
da) serán los más castigados, porque
el resto de los opositores se convirtie-
ron en satélites de Morena. Así vemos
a un PRI, minimizado, PAN, PVEM,
PES, PT y MC, que rondan como sa-
télites alrededor de los guindas.

PODEROSOS CABALLEROS:
Nombra Fiscal de Veracruz a un fun-
cionario señalado de corrupción. La
nueva Fiscal de Veracruz, Verónica
Hernández, nombró a Francisco Bra-
vo en gestión administrativa, ex fun-
cionario acusado de corrupción en el
Instituto del Deporte. Ahora, será el
que maneje la estructura administrati-

va de la Fiscalía veracruzana. Parecie-
ra que no hay suficientes amigos de
los morenistas, aliados al gobernador
Cuitláhuac García que sean gente pro-
ba y sin antecedentes penales. 

Bueno, la fiscal designada en me-
dio de un abuso de poder para quitar a
un fiscal carnal de Miguel Ángel Yu-
nes, como Jorge Winckler, pasa de
reina de belleza a fiscal. Su mérito,
ser cercana al secretario de Gobierno,
Erick Cisneros.  ¡Eso es experiencia! 

*** El 41% del territorio nacional
está expuesto a eventos naturales que
pueden llegar a ser catastróficos; este
tipo de fenómenos tiene repercusio-
nes sociales y económicas no solo en
grandes ciudades, sino también en el
campo, en donde cada año se pierden
millones de toneladas de productos
alimenticios por sequías, heladas,
inundaciones, granizadas y plagas. 

Datos de la Asociación Mexicana
de Instituciones de Seguros (AMIS) re-
velan que en 2018 los productores del
campo que cuentan con un seguro pri-
vado de daños, sufrieron 45 mil 949
eventos naturales de este tipo, los cua-
les impactaron en casi 1 millón 139 mil

hectáreas cultivadas, principalmente de
maíz, frijol, sorgo, trigo y cebada. 

En ese año, las siete empresas de
seguros privadas que ofrecen pólizas
para productores del campo pagaron
más de mil 853 millones de pesos por
los daños. Ante este panorama, la
AMIS, que preside Manuel Escobe-
do, el Organismo Nacional de Fondos
de Aseguramiento (OINFA), repre-
sentado por Juan Pablo Mendoza Mo-
lina, y la Financiera Nacional de De-
sarrollo Agropecuario, Rural, Forestal
y Pesquero (FND), a cargo de Javier
Delgado Mendoza, firmaron un con-
venio de colaboración para duplicar,
en un plazo de dos años, la cobertura
al campo de nuestro país.

RESPONSABILIDAD SOCIAL
CORPORATIVA: Ante los 300 empre-
sarios más influyentes de México, la
secretaria de Gobernación, Olga Sán-
chez Cordero, hizo una invitación a to-
dos los empresarios, a sumarse a los
proyectos de gobierno, para trabajar en
conjunto por México. #l empresario
mexicano Raúl Beyruti Sánchez es
uno de los 300 líderes más influyentes
de México, por generar bienestar en la
sociedad. Escúchame en MVS Radio
(102.5 FM) de 21 a 22 horas de lunes a
viernes en Poder y Dinero. 

MVSnoticias.com 
poderydinero.mx 

vsb@poderydinero.mx 
@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

¿Quiénes ganarán en presupuesto 2020?
- La fidelidad partidista, recompensada  - Los adversarios, la justicia “a secas”
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Por redacción Diario Imagen

Nicolás Bravo.- No había medico
de guardia, argumentó el personal
de la clínica de Nicolás Bravo, don-
de una mujer tuvo que dar a luz a su
bebé en la calle, luego de haber es-
perado por horas la atención medica,
que por supuesto le fue negada. 

Era la madrugada del jueves
cuando una mujer identificada co-
mo María, acudió a la clínica en
cuestión para solicitar atención al
presentar fuertes dolores de parto;
no obstante el personal no le per-
mitió el ingreso y le indicaron que
tenía que esperar a que el médico
llegara, según declaraciones a las 9
de la mañana. Así, luego de varias
horas de espera y después de que la
fuente ya se le había roto, familiares
reintentaron pedir el apoyo, que de
nueva cuenta les fue negado.

Pese a que la mujer presentaba
una dilatación considerable, nunca
fue atendida ni valorada y aunque
había pedido con anterioridad el
apoyo de la ambulancia para ser

trasladada a Chetumal, tampoco se
le brindó y termino dando a luz en
la calle, auxiliada por sus familiares,
en ese momento, testigos dieron
aviso a la Cruz Roja que llegó con
una ambulancia para trasladarla a
Chetumal.

La inconformidad de los habi-
tantes de Nicolás Bravo no se dejó
esperar, ya que aseguran que estos
hechos no son aislados y que ya
hay varias denuncias en contra de
esta clínica por la falta de atención
del personal médico de guardia en
área de urgencia.

Incluso se presume que en otra
ocasión una mujer falleció al no ser
atendida cuando presentaba labor
de parto, y que él bebe había falle-
cido dentro de su vientre.

Los afectados solicitaron al Go-
bierno del Estado que entre en ope-
raciones el Hospital de Especiali-
dades que tiene Nicolás Bravo, que
se construyó durante la administra-
ción de Roberto Borge Angulo y
que hasta la fecha no ha entrado en
funciones.

Los afectados solicitaron
al gobierno del estado que entre 
en operaciones el Hospital de

Especialidades que tiene Nicolás
Bravo, que se construyó durante la
administración de Roberto Borge
Angulo y que hasta la fecha no ha

entrado en funciones.

El datoEn clínica de Nicolás Bravo, en Othón P. Blanco

Nace bebé en la calle por
negligencia de hospital 

La Cruz Roja arribó con una ambulancia para trasladar a la mujer a Chetumal después de que ya había
dado a luz.

Madre esperó por horas la atención médica y nunca llegó

Cancún.- Se realizaba la conmemora-
ción del Día de la Protección Civil en
México, cuando un percance en el ki-
lómetro 303 de la carretera Reforma
Agraria-Puerto, puso en alerta a los ser-
vicios de emergencia de Cancún, pues
una pipa cargada con más de mil litros
de gas chocó con un volquete y se vol-
có, convirtiéndose en un potencial ries-
go para la ciudadanía. 

El choque entre la pipa de gas y un
volquete en el libramiento Mérida- Can-
cún provocó que elementos de Protec-
ción Civil procedieran al cierre total de
la vía rápida para que los cuerpos de
emergencia realizaran labores de lim-
pieza y pusieran en marcha los proto-
colos de atención. Las maniobras se
prolongaron por varias horas, incluso
después de las 13:00 horas se pudo abrir
solo la circulación en un solo sentido.

El saldo fue de dos personas con

golpes y cuantiosas pérdidas materiales,
dado que la pipa perteneciente a la em-
presa SoniGas tuvo que ser trasladada
a la gasera cuando ubicaron una fuga
de líquido inflamable.

La Policía Federal, por su parte, en
una tarjeta informativa, refirió que el
percance se registró alrededor de las
10:20 de la mañana, en el kilómetro
303 de la carretera Reforma Agraria –
Puerto (Ruta 2240), en el tramo: Mé-
rida-Puerto Juárez. Identificaron a los
vehículos involucrados como un vol-
quete marca International, color blanco
y placa 1 SWD 33ª, del estado de Quin-
tana Roo, así como una pipa blanca,
con placa TB 9006 6, también del es-
tado de Quintana Roo.

Se precisa que no hay lesionados gra-
ves y que la pipa tenía una capacidad de
12,000 litros de Gas LP, pero a la hora
del percance solo contenía 1,000 litros.

En plena conmemoración del día de la Protección Civil

Vuelca pipa en la carretera con más de mil litros de gas 

No hubo lesionados de gravedad por la volcadura de una pipa, pero si hubo cuantiosas perdidas
materiales para la empresa gasera. 
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

El ejercicio físico te hará bien, pues tal vez te encuentres
dentro de una semana muy activa.

Hoy estarás intensamente emotivo-a, podrás expresar tus
emociones de forma constructiva.

El terreno de las amistades también cobrará importancia
en este día, disfruta el momento.

Disfrutarás de armonía durante el día, por ello sentirás
los placeres del plano social.

Muchas nuevas ideas asaltarán tu mente y deberías
materializarlas. Practica un deporte.

Es el momento de pensar en qué cambios deseas hacer
en tu vida, aún tienes la fuerza física.

Tu simpatía y espíritu abierto harán que los demás se
acerquen a ti. Suerte con el 5.

Hoy podrías enamorarte muy rápido, pues los sentimientos
y emociones serán intensos.

Sentirás cariño por las personas que te rodeen, pero
también cierta impaciencia.

Aprende a ser sensible ante los sentimientos de los demás
y pensar antes de hablar.

Utiliza tu inteligencia y comunica tus ideas, porque hoy
habrá aspectos muy positivos.

Sentirás entusiasmo con los nuevos propósitos, tendrás
fuerza física e intelectual.

TIP ASTRAL
CANELA PARA EL DINERO. Toma un
par de palitos de canela, mételos en una bol-
sita o un pañuelo (puede ser blanco) para
que no manchen, y llévalo siempre encima
contigo. ¡Ya tienes un efectivo amuleto que
te traerá prosperidad económica!

Té verde. Esta bebida no solo sirve para depurar
el organismo. El té verde aporta una gran can-
tidad de antioxidantes que pueden ayudar tanto
al crecimiento, como al fortalecimiento del ca-
bello, evitando así su caída en exceso. La apli-
cación es muy simple: una vez que prepares una
taza de té, déjala enfriar. Al momento de du-
charte o bañarte, vierte el te sobre tu cabello, a
modo de tónico.

Aceite de almendras. Con tan solo colocar
unas gotas del aceite esencial en la palma de la
mano y hacer masajes circulares en el cuero ca-
belludo, será suficiente para estimular el creci-
miento del cabello. No hace falta enjuagar el
cabello después de aplicarlo.

*** Si tienes dudas relacionadas con
moda, hogar y belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Evita la caía
del cabello
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1934.- Nace la actriz ita-
liana Sofía Loren, cuyo
nombre real es Sofía
Scicolone. Ganadora de
cerca de 50 premios in-
ternacionales, entre ellos
dos Oscar y un BAFTA.
Participa en películas
como “El Cid”, “Quo
Vadis” y “Matrimonio
a la italiana”. Es nom-
brada embajadora espe-
cial de la ONU en mi-
siones humanitarias.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?

3

4

1

2

5
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Texto y foto Asael Grande

Luego de una exitosa participa-
ción en el programa “La Voz” y
una extensa gira con la obra de
teatro “Jesucristo Súper Estrella”,
Yahir regresa al terreno musical
para presentar un nuevo tema,
“¿Qué Somos?”,  en donde el ro-
manticismo, los sonidos frescos
y una pregunta obligada, son los
protagonistas. Esta nueva canción
llega meses después de haber es-
trenado “Entre nosotros dos”, lan-
zado a principio de este año y con
el que artista se volvió a colocar
en el gusto del público.

“Estoy muy contento con la
rola ‘¿Qué Somos?’, sacamos
una canción anterior a esta, un
sencillo también muy movido,
muy latino, que se llama ‘Entre
nosotros dos’, ahora estamos con
el nuevo sencillo, que los dos

van con muy estilo cumbia, mo-
derno, entonces, se me hace a
mí que podemos ir paso a paso,
sin apresurarnos, sacando sen-
cillos, me encantaría tener una
balada, próximamente, tenemos
algunas baladas ya guardadas y
algunas cosas que están listas
para meterse en estudio, paso a
pasito vamos a ir midiendo si sa-
camos un E.P o un disco, a mí
las dos ideas me gustan”, dijo
Yahir, en entrevista con DIA-
RIO IMAGEN.

Un tema con ritmos tropica-
les que han sido un acierto para
la carrera del cantante, con ahora
40 años cumplidos, sonorense,
quien ahora está poniendo a bai-
lar a todo su público con “¿Qué
Somos?”, tema por demás pe-
gajoso y cuyo video fue grabado
en la Ciudad de México: “cada
sencillo tiene su tiempo corres-

pondiente, siento que muchas
veces sacas un disco, estás ju-
gando entre muchos temas a ver
qué sacas de sencillo, estás vien-
do si funciona o no, si sigues
apoyando el disco o no, y así es-
tás muy enfocado sobre algo; yo
escribí el tema, es una canción
que trata de las relaciones casua-
les, trata de los amigos con de-
recho, me ha tocado vivir eso, y
siento que mucha gente nos po-
demos identificar con esa parte”,
agregó Yahir a este diario.

“¿Qué somos?”, pregunta
Yahir en su más reciente sencillo
con ritmos tropicales para po-
nernos a bailar. Andrés Castro
(Carlos Vives, Shakira, Maluma)
fue quien produjo el tema: “yo
soy un amante de la música y de
los buenos recuerdos, soy un
amante de pasar grandes mo-
mentos con mi familia, con mis

compañeros, tratar a cada mo-
mento de que tengamos alegría,
pensar positivo, apasionarnos
con lo que tanto nos gusta; estoy
contento con el tema ‘¿Qué so-
mos?’, porque quedó para bailar,
pero también con una letra que
tiene un sentido muy padre so-
bre los amigos con derecho; An-
drés Castro es para mí uno de
los mejores productores, poco
a poco lo he ido conociendo más
y más, es un verdadero placer
trabajar con él, y tiene una ex-
periencia increíble, es alguien
con el que me gustaría seguir
trabajando, y le ha sacado un so-
nido a mis canciones, increíble”,
agregó el cantante.

Respecto a qué le dejó par-
ticipar en el personaje de Pedro,
en el musical Jesucristo Súper
Estrella, Yahir dijo: “disfruto ca-
da función, noto que hay algo
muy fuerte en Jesucristo Súper
Estrella, que no nada más me
pasa a mí,  es muy fuerte la obra,
y veo al público con los ojos llo-
rosos, que están realmente afec-
tados por esto, eso es lo que más
fuerte se me hace, estamos en
una obra que te exige seriedad,
te exige preparación, y hay una
cosa que tiene Jesucristo Súper

Estrella, que es la vibra entre to-
dos nosotros, hay mucho que
crecer, me gusta mucho ser afe-
rrado, hay que ser tercos, hay

que ver todos los compromisos
con la seriedad que representen,
pero no hay que ver nada impo-
sible”, finalizó Yahir.

“¿Qué somos?”: Yahir
*** Con el respaldo de Warner Music, presenta un
nuevo tema, en donde el romanticismo, los sonidos
frescos y una pregunta obligada, son los protagonistas

Yahir llegará al Teatro Diana de Guadalajara, Jalisco, y al Teatro
Metropolitan de la Ciudad de México los próximos 11 de
octubre y 30 de noviembre, respectivamente, donde presentará
su Pura Vida Tour.

La actriz Helena Rojo no la está pasando
nada bien, luego de que su nieto Alan Kaleb
Pardo, quien también es actor, fuera reportado
como desaparecido hace algunos días; sin
embargo, ahora se ha revelado que realmente
fue detenido en Perú por tráfico de drogas.

De acuerdo al programa “Sale el Sol”, el
joven de 26 años de edad fue localizado este
fin de semana luego de ser arrestado por la
Dirección Antidrogas de la Policía Nacional
del país sudamericano tras pretender viajar a
México con casi 2 kilogramos de cocaína.

De la misma forma, se indicó que en
portales peruanos mencionaban que el joven
pretendía transportar la droga envuelta en
preservativos dentro de su estómago, por
lo que después de ser detenido, fue llevado
al hospital debido a que su vida estaba en
riesgo.

Hasta este momento se desconoce la si-
tuación legal de Alan Kaleb y ni su familia
cercana ni la primera actriz han brindado al-
guna declaración al respecto.

*** Traía cincuenta preservativos con un total de 1.796 kilos de una sustancia blanca, la cual se comprobó
que era alcaloide de cocaína
*** Al principio varios famosos pidieron ayuda para localizar al nieto de la actriz Helena Rojo porque estaba
desaparecido, ahora se sabe que fue arrestado

Por tráfico de drogas detienen 
al nieto de Helena Rojo

El nieto de la actriz Helena Rojo pretendía transportar la droga envuelta en preservativos dentro de su estómago, por lo que después de ser
detenido, fue llevado al hospital debido a que su vida estaba en riesgo.

La Dirección Antidrogas de 
la Policía Nacional de Perú lo
detuvo en inmediaciones del

Aeropuerto Internacional Jorge
Chávez cuando pretendía viajar

hacia la Ciudad de México
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Por segunda 
ocasión en esta 
semana, balean 
en Solidaridad un 
negocio de comida; 
la agresión de ayer 
tuvo un saldo de 
tres empleados 
heridos de bala

Playa del Carmen, 

inseguridad
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